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Ferruja lidera disputa 
em Nazário, mostra 
pesquisa da Destake

Americano  
do Brasil: 
Prefeito Morete 
tem a vitória

Dr. Cássio lidera 
disputa eleitoral 
em Itapirapuã

Fernando Pellozo na 
frente com 40,9%, em 
Senador Canedo

Hebim da Marcela 
na frente em Guaraíta 
com 61,7%

Felipi Campos lidera,
disparado, com 
68,20%, reeleição em 
Monte Alegre

Instituto Podium 
aponta Gilberto 
Galdino na liderança 
em Gameleira de 
Goiás com  50,99%

Com o apoio do 
governador Ronaldo 
Caiado, Jean vira o 
jogo em Cristalina 

Deuriston lidera 
corrida eleitoral em 
Araguapaz, mostra 
pesquisa

Rafael Pereira lidera 
corrida eleitoral em 
Varjão com 50,7%

Dr. Lucas lidera 
pesquisa eleitoral em 
Rialma com 55,7%

A pesquisa eleitoral realizada 
pela Destake Consultoria e 
Comunicação Ltda indica que 
Ferruja é o candidato à prefeitura 
de Nazário com maior apoio e 
obteve 46,8% das intenções de 
voto. Página 13

A pesquisa registrada sob 
o número GO-02558/2024, 
realizada pelo IPCM Instituto 
de Pesquisa Comunicação e 
Marketing LTDA - ME, mostra Dr. 
Cássio com 53,8% das intenções 
de voto na pesquisa estimulada 
em Itapirapuã. Página 12

Pesquisa eleitoral realizada 
nos dias 30 de setembro e 1º 
de outubro de 2024, coloca 
Fernando Pellozo na liderança da 
corrida eleitoral para a prefeitura 
de Senador Canedo com 40,9%. 
Página 5

Uma pesquisa eleitoral realizada 
em Guaraíta no dia 30 de 
setembro de 2024, revela Hebim 
da Marcela como o favorito para a 
prefeitura. Ele lidera com 61,7% das 
intenções de voto. Página 8

Prefeito de Monte Alegre de Goiás, 
Felipi Campos (União Brasil) lidera, com 
folga – 88,20% - a pesquisa estimulada 
à reeleição ao pleito deste domingo 
(6), conforme mostra o Instituto Direct. 
Em segundo lugar está o ex-prefeito 
Juvenal Fernandes (PDT), que tem 
18,9% de intenções de voto. De acordo 
com o Instituto Direct, se a eleição 
fosse hoje, o prefeito Felipi Campos 
teria 78,20|% dos votos válidos; Juvenal 
Fernandes alcançaria 21,80%. 
Página 9

A mais recente pesquisa 
eleitoral realizada pelo Instituto 
Podium,coloca Gilberto Galdino 
na liderança pela prefeitura de 
Gameleira de Goiás. Página 8

Uma pesquisa realizada em 
Cristalina revela que Jean 
é o candidato com maior 
apoio nas intenções de voto. 
Nos resultados da pesquisa 
estimulada, Jean lidera com 
47,53% . Página 5

Uma pesquisa realizada nos 
dias 29 e 30 de setembro de 
2024, aponta Deuriston como 
o candidato favorito na disputa 
pela prefeitura de Araguapaz 
com 52,4% das intenções de 
voto. Página 4

A mais recente pesquisa eleitoral 
realizada em Varjão coloca Rafael 
Pereira na liderança da disputa 
pela prefeitura, com 50,7% das 
intenções de voto Página 16

Uma pesquisa realizada nos 
dias 29 e 30 de setembro de 
2024, mostra que Dr. Lucas é o 
candidato favorito na disputa 
pela prefeitura de Rialma com 
55,7% das intenções de voto.  
Página 16

Max e Rodson 
lideram disputa 
em Joviânia, 
aponta pesquisa da 
Contatos Serviços

Wellington 
Gaguinho aparece 
na frente em 
Campestre de Goiás

Belas e Dr. Heberson 
Freitas disputam 
liderança em Taquaral

Uma pesquisa eleitoral realizada 
pela Contatos Serviços de 
Comunicação, Marketing e 
Pesquisas mostra Max e Rodson 
na liderança da corrida pela 
prefeitura de Joviânia com 
45,00%. Página 12

Na disputa pela prefeitura de 
Campestre de Goiás, Wellington 
Gaguinho está à frente com 
45,70% das intenções de voto na 
pesquisa estimulada, segundo 
o levantamento mais recente 
registrado sob o número GO-
08160/2024. Página 13

A pesquisa eleitoral, registrada 
sob o número GO-09367/2024 
e realizada pela Editora Irmãos 
Elias LTDA, mostra um cenário 
acirrado para a prefeitura de 
Taquaral. Na pesquisa estimulada, 
Belas aparece com 35,89% das 
intenções de voto. Página 9

SÓ DOIS NO 
SEGUNDO TURNO

Com encerramento da campanha eleitoral, 
neste sábado, 5, Goiânia vai definir nas 

eleições deste domingo, 6, dois candidatos 
que irão disputar a prefeitura no segundo 
turno. Sete nomes estão no páreo: Sandro 
Mabel (União Brasil), Adriana Accorsi (PT), 

Fred Rodrigues (PL), Matheus Ribeiro (PSDB), 
Rogério Cruz (Solidariedade), Reinaldo 

Pantaleão (UP) e Vanderlan Cardoso (PSD). 
Nas eleições deste ano, serão eleitos 37 

novos vereadores, a serem empossados em 
1º de janeiro de 2025. Página 7

COMO CAIADO
SE MULTIPLICOU
NA CAMPANHA

Governador Ronaldo 
Caiado se desdobrou 
em vários municípios e 
encorpou campanhas, 
repetindo cenário de 
2022, em que visitou 
a maioria das 246 
cidades goianas. Deve 
ganhar na maioria 
delas. Página 12

Morre líder Karajá 
Raul Hawakati

Morreu na quinta-feira, 3, aos 69 anos, o cacique 
Raul Hawakati Mauri, líder do povo Karajá em 
Aruanã. Cacique foi um dos responsáveis por 

articular, com lideranças e professores indígenas, 
a licenciatura em Educação Intercultural da 

Universidade Federal de Goiás (UFG). Ele era 
também professor ligado à Secretaria Estadual 

de Educação.  Página 2

Na corrida pela prefeitura de 
Americano do Brasil, Morete 
se destaca com 48,67% das 
intenções de voto, conforme 
o levantamento registrado sob 
o número GO-02798/2024. O 
concorrente Raphel Neto aparece 
em segundo lugar, com 40,33%, 
indicando uma disputa acirrada 
entre os dois candidatos. 
Página 4
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Pistoleiro do Mato 
Grosso executa

advogado à luz do dia 
em Rio Verde

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

A advocacia em Goiás so-
freu esta semana um duro e 
covarde golpe em Rio Verde, 
na região sudoeste do estado, 
onde um profissional, que atu-
ava na área cível, foi executado 
a tiros, à luz do dia, quando 
saía de seu escritório. Em res-
posta rápida, as polícias civil 
e militar identificaram e pren-
deram, no Mato Grosso, qua-
tro envolvidos no homicídio, 
incluindo o autor dos disparos.

A câmera de segurança de 
um comércio registrou o mo-
mento em que Cássio Bruno 
Barroso, que tinha 48 anos, foi 
baleado, pelas costas, no mo-
mento em que entrava em sua 
camionete, na Avenida Eurico 
Veloso do Carmo, no Bairro 
Jardim Adriana. Após efetuar 
quatro disparos, e certificar 
que todos haviam atingido o 
advogado, que caiu na calçada, 
o atirador fugiu correndo a pé, 
e entrou em um carro modelo 
Fiat Uno, dirigido por um com-
parsa.

O veículo usado na fuga do 
assassino foi localizado, no 
final da tarde do mesmo dia, 
abandonado em um posto de 
combustíveis, na saída de Rio 
Verde. Com imagens de câme-
ras de segurança, a polícia des-
cobriu que os dois ocupantes 
do carro entraram em um ou-
tro veículo, modelo VW Gol, e 
fugiram para o Mato Grosso.

No final da manhã de on-
tem, o carro usado na fuga, o 
atirador, o motorista e um ca-
sal foram presos em Nova Xa-
vantina. A ação, que contou 

com o apoio de policiais civis, 
militares e rodoviários federais 
do Mato Grosso, apreendeu 
com os acusados duas pistolas, 
um revólver, duas carabinas, 
munições e celulares.

Nomes e idades dos quatro 
presos não foram divulgados. 
A reportagem do Diário da Ma-
nhã, porém, descobriu que um 
deles, que foi quem atirou no 
advogado, atua como pistolei-
ro há vários anos, e é bastante 
conhecido no Mato Grosso.

Causas milionárias
Para o delegado que inves-

tiga o caso, Adelson Candeo, 
os indícios são que a morte de 
Cássio Barroso esteja direta-
mente relacionada à profissão 
dele. O advogado, segundo 
apurado, não possuía antece-
dentes, nunca se envolveu com 
ilícitos, e atuava na área cível, 
cuidando de processos que en-
volvem milhões, relativos ao 
agronegócio.

O velório de Cássio Bruno 
contou com a presença de vá-
rios colegas de profissão, e do 
presidente da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil Seção Goiás 
(OAB/GO), Rafael Lara, que 
prometeu acompanhar o caso, 
e cobrar punições exemplares 
aos executores, e mandantes. 
Os quatro presos já prestaram 
depoimento ontem, mas o teor 
das oitivas não foi revelado.

A Polícia Civil de Goiás 
acredita que no máximo até 
segunda-feira já terá esclare-
cido o crime, e identificado a 
motivação, e quem seriam os 
mandantes da execução.

Tarado perseguia 
crianças de escola 
em Pontalina

Pelo menos cinco crianças 
menores de oito anos denun-
ciaram terem sido seguidas por 
um maníaco, que falava pa-
lavrões, e convidava elas para 
se relacionarem sexualmente 
com ele, no momento em que 
iam, ou voltavam da escola em 
Pontalina, na região sul de Goi-
ás. A reclamação logo chegou 
ao conhecimento da direção 
da escola, que acionou o Con-
selho Tutelar, e a Polícia Civil. 
Identificado, o tarado, que não 
teve a identidade revelada, aca-
bou preso, em flagrante, por 
policiais miliares, no momento 
em que assediava duas estu-
dantes. A prisão em flagrante 
do maníaco foi transformada 
em preventiva, e, caso conde-
nado, ele pode passar mais de 
15 anos na cadeia. A justiça 
também decretou uma medida 
protetiva, impedindo o tarado 
de, caso seja colocado em li-
berdade, se aproximar da esco-
la, ou dos alunos.

Jovem é executado 
na frente de 
vizinhos em Novo 
Gama

Moradores do Bairro Luna-
bel 3, em Novo Gama, cidade 
goiana que fica no Entorno do 
Distrito Federal, presenciaram 
a execução de um jovem, que 
foi morto com mais de 10 tiros 
de pistola. Imagens gravadas 
pelo celular mostraram o mo-
mento em que um grupo de 
jovens que estava na rua saiu 
correndo, e, em seguida, ouviu-
-se o barulho de vários dispa-
ros. Posteriormente, é possível 
ver pelo menos dois homens 
armados correndo a pé, e gri-
tando. O jovem baleado, iden-
tificado apenas pelo primeiro 
nome, Wesley, morreu na hora. 
Até o início da noite de ontem, 
os atiradores não tinham sido 
identificados, ou presos. Nas 
redes sociais, moradores da re-
gião reclamaram que ninguém 
atendeu ao telefone da Polícia 
Militar, 190, no momento em 
que algumas testemunhas li-
garam desesperadas, em busca 
de socorro.

Venezuelano 
transportava 
cocaína em sacos de 
farinha

Sacos de farinha rechea-
dos com seis quilos de coca-
ína pura foram apreendidos 
por militares do Comando de 
Operações de Divisas (COD), 
durante uma abordagem de 
rotina realizada na região su-
doeste de Goiás. Identificado, o 
dono da mochila onde estavam 
os entorpecentes, que é vene-
zuelano, e viajava em um ôni-
bus interestadual, contou que 
receberia R$ 2 mil para levar a 
droga, avaliada em R$ 400 mil, 
até Brasília, no Distrito Fede-
ral. Pelo que foi apurado pelo 
COD, a cocaína foi adquirida 
na Venezuela, e entrou no Bra-
sil através da fronteira com a 
Colômbia. Encaminhado para 
a Delegacia da Polícia Civil de 
Jataí, o venezuelano, que não 
teve a identidade revelada, foi 
preso e autuado em flagran-
te por tráfico internacional de 
drogas.

Morre líder Karajá 
Raul Hawakati

Cacique foi um dos responsáveis por articular, com 
lideranças e professores indígenas, a licenciatura em 
Educação Intercultural da Universidade Federal de 

Goiás (UFG) 

Alberto Carlos

Morreu na quinta-feira, 3, 
aos 69 anos, o cacique Raul 
Hawakati Mauri, líder do Povo 
Karajá em Aruanã, no estado 
de Goiás.  A liderança indígena 
estava internada em um hospi-
tal de São Luís de Montes Belos, 
na região oeste de Goiás, onde 
foi levado para tratar de quadro 
debilitado de saúde, mas não 
resistiu. Segundo informações 
do boletim médico, a causa da 
morte foi insuficiência respira-
tória após ter contraído pneu-
monia.

Maior líder do Povo Karajá 
na região de Aruanã, em Goiás, 
Raul Hawakati Mauri foi o cria-
dor do projeto Maurehi, que 
tinha como objetivo valorizar 
e revitalizar a língua Iny Rubè 
para manter vivos os costumes 
dos Karajás na  formação de 
estudantes indígenas que, tam-
bém tinham reforço da língua 
Portuguesa.

A morte da liderança indíge-
na foi sentida por várias autori-
dades e entidades. A Secretaria 
de Estado da Educação de Goi-
ás (Seduc-GO), em nota, lem-
brou  que Raul era professor 
do Colégio Estadual Indígena 
Maurehi, que fica na aldeia Bu-
ridina. “Raul Hawakati era res-
ponsável, em Aruanã, pelo pro-
jeto Maurehi. O programa tinha 

o objetivo de valorizar a língua 
Iny Rubè para a formação de 
estudantes indígenas tanto 
na língua Portuguesa, quanto 
na língua Iny Rubè. Raul era 
professor do Colégio Estadual 
Indígena Maurehi, que fica na 
aldeia Buridina”, fecha a nota.

Na nota a Seduc-GO lembra 
que o cacique Raul foi um dos 
responsáveis pela articulação 
com a UFG envolvendo lide-
ranças e professores indígenas.  
“Em 2005, foi um dos responsá-
veis por articular, com lideran-
ças e professores indígenas, a 
licenciatura em Educação In-
tercultural da Universidade Fe-
deral de Goiás (UFG). A Seduc/
GO, sobretudo em nome dos 
amigos que trabalharam com 
ele, se une em orações a seus 
familiares, a todos os povos in-
dígenas, e, de forma especial, 
ao povo Karajá que perde um 
grande líder”, conclui a nota.

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, também se ma-
nifestou em nota. “Com pesar, 
Gracinha e eu recebemos a 
notícia da morte do Cacique 
Raul Hawakati Mauri, ocorrida 
na quinta-feira (3/10). Meus 
sentimentos a todos os povos 
indígenas e de forma especial 
ao povo Karajá, que perde um 
grande líder. Que Deus os am-
pare e conforte neste momento 
de dor e tristeza!”, fecha a nota.

Liderança indígena estava internada em hospital de São Luís de Montes

Justiça autoriza 
polícia a utilizar 

avião que pertenceu a 
Gusttavo Lima

Folhapress

A juíza Andréa Calado da 
Cruz, da 12ª Vara Criminal do 
Recife, autorizou que o avião 
Cessna Citation XLS, apren-
dido na Operação Integra-
tion, possa ser utilizado pela 
Polícia Civil de Pernambuco. 
Segundo investigações, a ae-
ronave já pertenceu ao cantor 
Gusttavo Lima.

Justiça atendeu pedido do 
delegado Paulo Gondim, res-
ponsável pelas investigações 
da Integration. Além do Ces-
sna Citation XLS, foram auto-
rizadas as utilizações também 
de dois helicópteros EC 130 

T2 e um avião Falcon 2000EX, 
estes pertencentes a casa de 
apostas Esportes da Sorte, 
também envolvida nas inves-
tigações por suposta lavagem 
de dinheiro.

Juíza entende que o uso 
das aeronaves pela polícia 
atende ao interesse público. 
“Objetivo da medida é garan-
tir o funcionamento eficaz das 
atividades da Polícia Civil”, 
escreveu a magistrada na de-
cisão.

O avião é um modelo mui-
to utilizado por empresários e 
celebridades. Ela foi constru-
ída pela Cessna Aircraft em 
2008.
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e-Título só pode ser 
baixado até este sábado

Eleitor que pretende votar usando o título de eleitor
digital deve baixar o aplicativo e-Título até este sábado

Agência Brasil

Neste domingo (6), dia da 
votação, o download será sus-
penso pela Justiça Eleitoral 
para evitar instabilidade. O 
acesso só será retomado na se-
gunda-feira (7).

O aplicativo é gerido pela 
Justiça Eleitoral e pode ser 
utilizado como documento 
de identificação para votar e 
acessar o endereço do local 

de votação, além de permitir a 
realização da justificativa pela 
ausência na votação.

O e-Título pode ser baixa-
do gratuitamente nas lojas de 
aplicativos Apple e Android. 
Em seguida, o usuário deve 
preencher os dados pessoais 
solicitados e validar o acesso ao 
aplicativo.

Para conseguir votar com o 
título digital, o aplicativo deve 
conter a biometria, a foto do 

eleitor e estar atualizado.
O eleitor também poderá 

votar com um documento ofi-
cial com foto, como a carteira 
de identidade, Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH) ou 
carteira de trabalho.

No dia da votação, o eleitor 
não poderá entrar na cabine de 
votação portando o aparelho 
celular, que deverá ser deixado 
com os mesários.

Empregado demitido 
por se recusar a 
votar em Bolsonaro 
receberá R$ 30 mil

Um homem será indenizado 
em R$ 30 mil por danos morais 
após ser demitido da empresa 
que trabalhava por se recusar a 
votar no candidato à presidência 
Jair Bolsonaro (PL) nas eleições 
de 2022, em Monte Azul (MG).

Em setembro de 2022, um 
dos líderes da empresa teria co-
lado adesivos de Bolsonaro nos 
funcionários. O caso ocorreu em 
uma organização de bioenergia, 
no primeiro turno das eleições 
presidenciais.

O empregado se negou a usar 
o adesivo e explicou que votaria 
em Lula (PT). Na segunda-feira 
seguinte, ao ir para o trabalho, foi 
informado que estava dispensado 
sem justa causa.

Segundo uma testemunha, co-
legas diziam que ele deveria votar 
no ‘’candidato da empresa’’. Ainda 
conforme o depoimento, o ho-
mem era zombado por sua posi-
ção política, contrária ao do chefe.

A empresa negou que esse te-
nha sido o motivo da demissão. 
Instituição também alegou que a 
decisão já estava em processo há 
pelo menos uma semana. Defesa 
considerou ainda o valor pedido 
‘’exorbitante e desproporcional’’.

Para o desembargador Marco 
Antônio Paulinelli Carvalho, ficou 
comprovado o assédio eleitoral. 
‘’Ficou claro que não só o autor 
da ação foi coagido, mas também 
vários colegas de trabalho. Os ou-
tros trabalhadores, certamente 
temerosos de perder o emprego, 
aceitaram a situação humilhante 
de ostentar ‘santinho’ de candida-
to no local de trabalho’’, afirmou. 
(Folhapress).

Triplicam queixas 
de usuários que não 
conseguem mudar de 
plano de saúde

Em cinco anos, triplicou o 
número de reclamações na ANS 
(Agência Nacional de Saúde Su-
plementar) de beneficiários com 
dificuldade de mudar de plano de 
saúde sem ter que cumprir carên-
cia.

Entre janeiro e agosto deste 
ano, foram 3.748 queixas referen-
tes ao tema portabilidade de ca-
rências, contra 1.005 no mesmo 
período de 2019. Em relação ao 
primeiro semestre de 2023, com 
2.091 reclamações, o salto foi de 
79%.

Em nota, a ANS informou que 
as reclamações têm como base 
os relatos dos beneficiários e não 
possuem análise de mérito sobre 
eventual infração da operadora 
de planos de saúde ou das admi-
nistradoras de benefícios. “A iden-
tificação de possíveis condutas 
infrativas só é feita após a análise 
individual das demandas.”

Além dessa dificuldade, advo-
gados também relatam aumen-
to de consumidores que sequer 
conseguem contratar novos pla-
nos de saúde. Em geral, nos dois 
casos, o perfil é o mesmo: pessoas 
idosas ou com doenças preexis-
tentes ou que têm dependentes 
em situações críticas de saúde.

É o caso da psicóloga e advo-
gada Caroline Pedrazani Bueno, 
45, mãe do menino Erdimir, 3, 
que depende de cuidados médi-
cos em casa (home care), após ter 
sofrido uma lesão na traqueia du-
rante cirurgia feita aos dois meses 
de idade.

Aplicativo pode ser utilizado como documento de identificação para votar

Filhos de Cid Moreira 
pedem abertura do 
inventário do pai 
horas após morte

Os filhos do apresentador Cid 
Moreira, morto nesta quinta-feira 
aos 97 anos, foram à Justiça horas 
após a morte do pai com um pe-
dido de acesso total à abertura do 
inventário deixado pelo pai.

O cabeleireiro Roger Felipe 
Naumtchyk, 47, e o comerciante 
Rodrigo Razendev Simões Morei-
ra, 54, têm um histórico de diver-
sos processos contra o apresenta-
dor e sua mulher, Fátima Sampaio.

No documento obtido pela 
Folha, protocolado na 1ª Vara de 
Família da Comarca de Petrópo-
lis, na região serrana do Rio de 
Janeiro, onde Moreira morava, os 
filhos entram com um pedido de 
gratuidade no processo por serem 
“pobres na expressão da palavra”. 
Ainda não se sabe se Cid Moreira 
deixou algum testamento.

O advogado dos filhos, Angelo 
Carbone, estima um patrimônio 
de R$ 40 milhões em imóveis e 
R$ 20 milhões em contratos en-
volvendo direitos autorais de tra-
balhos para a Globo. Também 
afirma que Sampaio se casou com 
Moreira em regime de separação 
total de bens.

O pedido relembra ainda os 
danos psicológicos supostamente 
causados por Moreira após seu úl-
timo casamento, quando teria dei-
xado os filhos em “situação muito 
vulnerável”, conforme o texto.Pro-
curada pela Folha, Sampaio, que 
considera as acusações dos filhos 
de Moreira caluniosas, e não quis 
comentar o processo do inventá-
rio.

A agilidade com o pedido 
tem a ver com a série de acusa-
ções trocadas entre os herdeiros 
de Cid, de que a atual mulher do 
apresentador, Fátima Sampaio, 
estaria “lapidando o patrimônio 
familiar”. Roger e Rodrigo alegam 
na solicitação que está “pobre na 
expressão da palavra, e se encon-
tra doente e desempregado” para 
requerer gratuidade. (Folhapress).

Beneficiários do Bolsa 
Família gastaram

R$ 210 mi com apostas
Folhapress

Estudo contratado pelo setor 
de apostas estima que as pesso-
as contempladas pelo Bolsa Fa-
mília gastaram R$ 210 milhões 
com bets em agosto. A análise 
da LCA Consultoria Econômica 
teve como base a nota técnica 
do Banco Central, que identifi-

cou R$ 3 bilhões em transferên-
cias por Pix dos beneficiários 
do programa para esses sites no 
mês, sem levar conta, na visão 
das plataformas, o valor devol-
vido em prêmios.

O levantamento das bets 
considera o valor enviado à 
plataforma, o dinheiro que re-
torna ao jogador e o que fica 
retido pela empresa –tanto as 
taxas quanto os depósitos dei-
xados pelo jogador para futuras 
apostas. A cifra mencionada 
corresponde a 1,5% dos R$ 14,1 
bilhões repassados aos benefi-
ciários naquele mês.

Esses R$ 210 milhões são a 
diferença entre o total de apos-
tas feitas e o total pago em prê-
mios, levando em conta uma 
taxa de retorno de 93%, a média 
praticada pelas bets associadas 
ao Instituto Brasileiro de Jogo 
Responsável (IBJR) —que reúne 
Bet365, Flutter (Bet Nacional), 
Entain (Sportingbet), Betsson 
Group, Betway Group, Yolo 
Group, KTO Group, Rei do Pi-
taco, Novibet, LeoVegas (MGM 
Grand, parceira do Grupo Glo-
bo), Kaizen Gaming (Betano) e 
SkillOnNet. 

Esse índice de retorno é cha-
mado de RTP (return to player), 
uma porcentagem do dinheiro 
apostado que volta ao aposta-
dor, caso ele jogue infinitamen-
te. Nesse caso, de cada R$ 100 
apostados, R$ 93 voltariam ao 
apostador, na média de todos os 
jogos.

O número é maior do que o 
exigido pelo que foi determi-
nado pela portaria da Fazenda 
que regulamentou o setor, com 
índice mínimo de 85%, em regra 
que começa a valer em janeiro 
de 2025. Essa foi a taxa estima-

da pelo Banco Central na nota 
técnica. Se ela for usada como 
parâmetro, os gastos subiriam 
para R$ 450 milhões (R$ 3 bi-
lhões em apostas e R$ 2,55 bi-
lhões em prêmios).

Mas, na visão do IBJR, o RTP 
no Brasil fica mais próximo dos 
7%. “A própria competição do 
mercado estimula que as opera-
doras, para atrair os apostado-
res, paguem prêmios maiores, 
reduzindo o valor retido”, diz o 
diretor da LCA Eric Brasil, o au-
tor do estudo.

Regulamentação
Hoje, no mercado cinza vi-

vido pelo país, porém, não há 
garantias de que um retorno ao 
jogador mínimo seja praticado 
pelo site. Como a regulação so-
bre as apostas online ainda vai 
entrar em vigor, não há controle 
nem dados oficiais sobre o setor.

O Banco Central não comen-
ta as conclusões das bets. A enti-
dade disse, no estudo divulgado 
no último dia 24, que a margem 
de 15% poderia estar subesti-
mada. Afirmou ainda que os 
dados de movimentação não 
consideravam pagamentos fei-
tos com cartão ou TED.

O IBJR diz, por outro lado, 
que os valores depositados são 
inflados pelos jogadores que 
apostam, ganham, sacam o di-
nheiro e depois o depositam 
para apostar de novo.

Na semana passada, a Fo-
lha de S.Paulo mostrou que a 
análise técnica divulgada pelo 
Banco Central deixou lacunas 
em relação aos critérios adota-
dos no levantamento e gerou 
questionamentos membros do 
governo de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).



SÁBADO, SÁBADO, 05 DE OUTUBRO 05 DE OUTUBRO DE 2024DE 20244 DMSÁBADO, SÁBADO, 05 DE OUTUBRO 05 DE OUTUBRO DE 2024DE 20244 DM

Deuriston lidera corrida eleitoral 
em Araguapaz, mostra pesquisa

Redação

Uma pesquisa registrada sob 
o número GO-07192/2024, reali-
zada nos dias 29 e 30 de setembro 
de 2024, aponta Deuriston como o 
candidato favorito na disputa pela 
prefeitura de Araguapaz. O levan-
tamento foi conduzido pela AR7 
Pesquisas Inteligentes Ltda e enco-
mendado por Ademir Ferreira Ro-
drigues, com pagamento realizado 
por recursos próprios.

Na modalidade estimulada, 
Deuriston aparece com 52,4% das 
intenções de voto, enquanto seu 
principal concorrente, Bigode, re-
gistra 37,8%. A pesquisa espontâ-
nea também favorece Deuriston, 
que obtém 50,8%, em comparação 
a 35,7% de Bigode.

Foram entrevistadas 300 pesso-
as, com uma margem de erro de 
5,52 pontos percentuais e um nível 
de confiança de 95%. A amostra 
apresenta uma distribuição equili-
brada entre os gêneros, com 51,7% 
de entrevistados do sexo mascu-
lino e 48,3% do sexo feminino. A 
faixa etária dos participantes varia, 
com 1,1% entre 16 e 17 anos, 4,2% 

entre 18 e 20 anos, até 2,4% com 
mais de 79 anos.

Os entrevistados são residentes 
de diversas áreas de Araguapaz, 
incluindo: Centro, St. Sol Nascente, 
Jardim Piauí, Setor Oeste, St. Maris-
ta, St. João Vilas Boas, St. Sudoeste, 
St. Bela Vista, St. Vila Nova, Vila São 
Geraldo, St. São Geraldo e Morada 
do Sol.

Com o desempenho robusto 
nas intenções de voto, Deuriston 
se posiciona como o principal 
candidato na corrida eleitoral em 
Araguapaz, enquanto Bigode tenta 
reverter o cenário na reta final da 

MOBILIDADE

Goiânia lidera em construção de 
ciclovias e ciclofaixas entre 2023 e 2024

Redação

Levantamento divulga-
do pela Folha de São Pau-
lo aponta que as capitais 
brasileiras ganharam 280 
km de ciclovias e ciclo-
faixas em 2024. O estudo 
feito pela Aliança Bike 
aponta que Goiânia é o 1º 
lugar entre as capitais com 
maior crescimento de ci-
clovias e ciclofaixas entre 
2023 e 2024, com aumento 
de 66% da malha, um salto 
de 47 km para 78,2 km. 

Os dados foram levan-
tados via Lei de Acesso à 
Informação (LAI) e não 
computam ciclorrotas, 
apenas estruturas segre-
gadas para a bicicleta. 
Palmas (TO) teve o se-
gundo maior crescimento 
em porcentagem (35,7%), 
passando de 68,5 km para 
93 km. Belém (PA) ocupa o 
terceiro posto do ranking, 
com 29,2%. 

A Secretaria Municipal 
de Mobilidade (SMM) re-
aliza estudos a cada seis 
meses por meio de con-
tagem de bicicletas em 
trechos específicos de ci-
clovias e ciclofaixas em 
horários de maior fluxo 
de deslocamentos (pico), 
e nos finais de semana. A 
pasta tem identificado um 
número crescente de usu-
ários deste modal nos tre-
chos citados. 

Além disso, está em 
tramitação uma licitação 
que prevê a construção de 
mais 48 km de ciclofaixas 
em Goiânia. Atualmente 
o projeto está na Secre-
taria Municipal de Admi-
nistração (Semad) e há a 
expectativa de publicação 
do certame ainda neste 
semestre.

Estudo obteve dados via Lei de Acesso à Informação (LAI) entre os meses de julho de 
2023 e julho de 2024. Município teve aumento de 66% da malha

Capital registrou aumento de 66% da malha: salto de 47 km para 78,2 km

Força-tarefa limpa 
proximidades dos 
colégios eleitorais

Americano  
do Brasil: Prefeito 
Morete tem a vitória

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Companhia de Urba-
nização (Comurg), mobiliza 
força-tarefa neste fim de se-
mana eleitoral para garantir a 
limpeza nas proximidades dos 
principais colégios eleitorais da 
capital. 

Ao todo, cerca de 355 pontos 
serão atendidos com serviços 
de varrição, realizados em tur-
nos ao longo de todo o período 
de votação.

Entre os locais que receberão 
atenção especial estão o Colégio 
Marista, na Avenida 85, e o Co-
légio Estadual Professor Pedro 
Gomes, na Vila Abajá, além de 
diversas outras escolas que fun-
cionarão como zonas eleitorais. 
Com Goiânia ultrapassando 
pela primeira vez a marca de 1 
milhão de eleitores, somando 
1.030.274 pessoas aptas a votar, 
a ação de limpeza é fundamen-
tal para manter a segurança e a 

organização das áreas ao redor 
das seções eleitorais durante o 
pleito.

A operação será dividida em 
duas equipes, que atuarão em 
turnos: das 7h às 11h e das 12h 
às 16h. As atividades terão iní-
cio na madrugada de sábado, 
5 de outubro, e continuarão no 
domingo, dia 6, data oficial da 
votação. A expectativa é que a 
limpeza completa dos materiais 
de campanha se estenda até a 
segunda-feira.

Os servidores da Comurg 
ficarão responsáveis pela co-
leta de materiais de propagan-
da espalhados nas ruas, como 
santinhos, folhetos, revistas e 
bandeiras. Esses itens, muitas 
vezes descartados de forma ir-
regular, representam um crime 
ambiental e geram diversos 
prejuízos à população, como o 
risco de entupimento de buei-
ros e o acúmulo de resíduos que 
podem deixar as ruas escorre-
gadias, aumentando o risco de 

Redação

Na corrida pela prefeitura 
de Americano do Brasil, More-
te se destaca com 48,67% das 
intenções de voto, conforme o 
levantamento registrado sob 
o número GO-02798/2024. O 
concorrente Raphel Neto apa-
rece em segundo lugar, com 
40,33%, indicando uma disputa 
acirrada entre os dois candida-
tos.

A pesquisa foi realizada pelo 
Voga Brasil Instituto de Desen-
volvimento Humano Pesquisa 
e Comunicação Eireli, enco-
mendada pelo Auto Posto Reis 

LTDA e financiada com recur-
sos próprios. Nos resultados da 
pesquisa estimulada, Morete 
mantém sua liderança com 
49%, enquanto Raphel Neto 
contabiliza 42%. O candidato 
Divino Dega tem 5%, e 2% dos 
entrevistados declararam que 
votariam em nenhum, nulo ou 
em branco, com a mesma por-
centagem afirmando não saber 
em quem votar.

Esses dados refletem um ce-
nário dinâmico e competitivo, 
onde cada voto pode ser deci-
sivo nas eleições que se aproxi-
mam.

MOSTRA ÚLTIMA PESQUISA REGISTRADA NO TSE.
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AMERICANO DO BRASIL
PREFEITO MORETE,

TEM A VITÓRIA
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Jean se destaca na corrida eleitoral 
em Cristalina, aponta pesquisa

Redação

Uma pesquisa realizada em 
Cristalina, registrada sob o núme-
ro GO-09549/2024 e executada no 
dia 30 de setembro de 2024, revela 
que Jean é o candidato com maior 
apoio nas intenções de voto. O 
levantamento foi conduzido pela 
Exata.GO Pesquisa Ltda e enco-
mendado por Gustavo Marques 
dos Santos, que utilizou recursos 
próprios para a realização do es-
tudo.

Nos resultados da pesquisa es-
timulada, Jean lidera com 47,53% 
das intenções de voto, enquan-
to Dr. Luis Otávio aparece com 
32,36%. Os dados relativos à pes-
quisa espontânea ainda não fo-
ram divulgados.

A amostra foi composta por 
890 entrevistados, com uma mar-

gem de erro de 3,2% e um nível de 
confiança de 95%. Em termos de-
mográficos, 49% dos participantes 
eram do sexo masculino e 51% 
do sexo feminino. A distribuição 
etária foi a seguinte: 15% dos en-
trevistados tinham entre 16 e 24 
anos; 22% entre 25 e 34 anos; 22% 
entre 35 e 44 anos; 25% entre 45 e 
59 anos; e 16% tinham 60 anos ou 
mais.

Os bairros abrangidos pela 
pesquisa incluem Centro, Região 
I, Região II, Região III, Região IV, 
Região V e o Povoado São Bartolo.

Com os números favoráveis a 
Jean, a expectativa é de que a dis-
puta continue a ser acirrada nos 
últimos dias de campanha, à me-
dida que os candidatos buscam 
conquistar o apoio dos indecisos e 
fortalecer suas bases eleitorais.

Violência no pleito de 2024 é mais 
que o dobro da eleição passada

Relatório revela que o aumento dos casos de violência 
em 2024 é 130% superior aos das eleições de 2020

Agência Brasil

O carro em que estava uma 
candidata a vereadora do Rio de 
Janeiro foi cravejado de balas nessa 
quinta-feira (3) à noite. Por estar em 
veículo blindado, ela conseguiu so-
breviver ao atentado.

Em São Paulo, uma candidata à 
Câmara Municipal da capital teve 
seu carro atingido por 11 tiros. Ela 

não estava no veículo no momento 
do ataque, mas passou mal e che-
gou a ser levada ao hospital.

Em Sumaré, no Interior de São 
Paulo, dois homens atiraram con-
tra o coordenador da campanha de 
um candidato a prefeito.

Os três casos, ocorridos de on-
tem para hoje (4), são uma amos-
tra da violência que marca o pleito 
municipal deste ano, que já registra 

um número de casos como esses 
maior que o dobro em compara-
ção às eleições passadas.

A impressão de que a violência 
desta vez está maior que nas elei-
ções anteriores é confirmada pela 
3ª edição da pesquisa “Violência 
Política e Eleitoral no Brasil”, feita 
pelas organizações Terra de Direi-
tos e Justiça Global, divulgada na 
quinta-feira (3).

O relatório revela que o aumen-
to dos casos de violência em 2024 
é 130% superior aos das eleições 
de 2020. Se hoje são registrados 
1,5 caso diário de violência política 
pelo país, em 2020 o resultado era 
de uma ocorrência a cada sete dias.

Segundo os dados do relatório, 
já no início da campanha eleito-
ral eram registrados 1,5 caso de 
violência eleitoral. No período da 
pré-campanha deste ano, foram 
145 ocorrências, como assassina-
tos, ameaças, atentados e outros 
tipos de violência. No período pré-
-eleitoral de 2020 foram 63 casos 
oficialmente contabilizados, sendo 
14 assassinatos, 15 atentados e dez 
ameaças.

A coordenadora da Terra de 
Direitos, Gisele Barbieri, disse que 
“desde a primeira edição da pes-
quisa é possível identificar que em 
anos eleitorais há um acirramen-
to da violência política. Nos casos 
registrados percebemos uma na-
turalização da violência política, 
considerando os altos índices de 
assassinatos, atentados e ameaças”

Conforme a coordenadora, “a 
pesquisa ainda identifica que a 
violência atinge partidos de dife-
rentes espectros políticos e afeta as 
mulheres de maneira despropor-
cional”.

Após o primeiro turno das elei-
ções deste domingo (6), os dados 
do relatório deverão ser atualizados 
e divulgados. Se forem mantidas as 
ocorrências atuais, o quadro deve 
ampliar ainda mais o nível de vio-
lência eleitoral no país.

Destaques de violência
Com o objetivo de analisar o 

contexto político-eleitoral, a par-
tir do monitoramento de como a 
violência política tem permeado 
as disputas a cada eleição, interfe-
rindo no processo democrático, a 
série histórica revela que, de 1º de 
janeiro de 2016 e 15 de agosto de 
2024, foram identificados 1.168 ca-
sos de no Brasil. O número já con-
tabiliza os dados da nova edição, 
que analisa tipos de ocorrência, 
perfil das vítimas, casos por região 
e também por cor e raça. 

No início da campanha eleitoral foram registrados 1,5 caso de violência

STF alega que 
pagamento do X foi 

feito em conta errada
A rede social X informou nesta sexta-feira (4) ao 

Supremo Tribunal Federal (STF) que pagou a multa de 
R$ 28,6 milhões para voltar a operar no Brasil, mas STF 

alega que conta estava errada
Agência Brasil

A rede social X informou 
nesta sexta-feira (4) ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) que 
pagou a multa de R$ 28,6 mi-
lhões para voltar a operar no 
Brasil. Na mesma petição, que 
foi enviada ao ministro Ale-
xandre de Moraes, a empresa 
solicitou o desbloqueio da pla-
taforma. Mas o ministro Ale-
xandre de Morais alega que pa-
gamento foi feito em uma conta 
equivocada da Caixa Econômi-
ca Federal.

Após receber o documen-
to, Moraes determinou à Se-
cretaria Judiciária do STF que 
certificasse o pagamento da 
multa. O valor total das multas 
devidas pelo X envolve R$ 18 
milhões que foram bloquea-
dos nas contas do X e da Star-

link, empresa que também é 
de propriedade de Elon Musk, 
mais R$ 10 milhões pelo acesso 
que foi permitido por meio da 
plataforma Cloudflare e R$ 300 
mil que foram aplicados contra 
a advogada Rachel Villa Nova, 
representante legal da rede. 

No final de agosto, Moraes 
retirou o X do ar após a empre-
sa fechar seu escritório do Bra-
sil, condição obrigatória para 
qualquer firma funcionar no 
país.

O bilionário Elon Musk, 
dono da rede social, anunciou 
o fechamento da sede da em-
presa no Brasil após a rede ser 
multada por se recusar a cum-
prir a determinação de retirar 
do ar perfis de investigados 
pela Corte pela publicação de 
mensagens consideradas anti-
democráticas.

Fernando Pellozo na frente com 
40,9%, em Senador Canedo

Redação

Pesquisa eleitoral registrada 
sob o número GO-07715/2024, 
realizada nos dias 30 de setembro 
e 1º de outubro de 2024, coloca 
Fernando Pellozo na liderança 
da corrida eleitoral para a pre-
feitura de Senador Canedo. O le-
vantamento, conduzido pela EPP 
Empresa de Pesquisa e encomen-
dado pela W-3 Múltipla Comuni-
cação, indica vantagem tanto no 
cenário estimulado quanto no 
espontâneo.

Na pesquisa estimulada, em 
que os nomes dos candidatos 
são apresentados aos eleitores, 
Fernando Pellozo aparece com 
40,9% das intenções de voto. Dou-
tora Cristiane Pina segue em se-
gundo lugar, com 16,6%, e Izaura 
Cardoso em terceiro, com 15,5%. 
O ex-prefeito Divino Lemes regis-
tra 6,3%, e Welma Lira soma 3,0%. 
Entre os entrevistados, 6,8% afir-
maram que não votariam em ne-
nhum dos candidatos, enquanto 
10,8% estão indecisos.

A amostra da pesquisa incluiu 
601 eleitores de diversas regiões 
de Senador Canedo, com uma 
margem de erro de 3,99% para 
mais ou para menos e um nível 
de confiança de 95%. A amostra-
gem de gênero foi dividida em 
52,9% de mulheres e 47,1% de 
homens. A distribuição por faixa 
etária incluiu 15,9% de eleitores 
entre 16 e 24 anos, 23,6% entre 

25 e 34 anos, 24,0% entre 35 e 44 
anos, 23,9% entre 45 e 59 anos, e 
12,5% com 60 anos ou mais.

Os entrevistados foram distri-
buídos entre os seguintes bair-
ros: Região Centro: Bairro Alvo-
rada, Centro, Conjunto Morada 
do Morro, Conjunto Uirapuru I 
e II, Jardim Canedo I e II, Jardim 
Sabiá, Jardim Todos os Santos, 
Monte Azul, Nova Goiânia, Re-
sidencial Boa Vista, Vila Santa 
Rosa, Vila São Sebastião. Região 
do Jardim das Oliveiras: Estrela 
do Sul, Jardim das Oliveiras I e II, 
Jardim Liberdade, Morada do Sol, 
Park Alvorada, Setor Castros, Vila 
Matinha. Região da Vila Galvão: 
Condomínio Portugal, Conjunto 
Margarida Procópio, Jardim Ma-
rília, Valéria Perillo, Vila Galvão, 
Vila São João.
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Tião Peixoto: 
experiência para 
reforçar a nova
Câmara de Goiânia

TRE-GO rejeita pedido de 
revisão de candidatura de 
Juvenal em Monte

Redação

O empresário e agropecua-
rista Sebastião Peixoto é uma 
das apostas do PSDB para a Câ-
mara Municipal d Goiânia nas 
eleições deste domingo (6). Ele 
é pai do deputado Bruno Peixo-
to (UB), presidente da Assem-
bleia Legislativa de Goiás.

Aos 79 anos e longa experi-
ência política adquirida duran-
te outras campanhas de que 
participou e no exercício do 
cargo na Câmara Municipal, 
Tião Peixoto é visto no meio 
político goianiense como pro-
vavelmente um dos mais bem 
votados nesta eleição na capi-
tal, podendo ultrapassar a casa 
dos 20 mil votos, conforme ex-
pectativa de um dos colabora-
dores da campanha

Caso seja o mais votado da 
eleição – o que ninguém du-
vida, pela grande estrutura 
montada para a sua campanha 
-, aliado à experiência políti-
ca, Tião Peixoto se torna for-
te candidato à presidência da 
Câmara da Câmara Municipal, 
já para no primeiro biênio da 
próxima Legislatura, indepen-
dentemente de quem vier a ser 

eleito prefeito.
Tião Peixoto já exerceu a ve-

reança entre 1997 a 2002, tendo 
retornado ao cargo em 2021, 
para um breve período duran-
te afastamento por licenças de 
dois outros parlamentares.

Além da experiência no 
exercício legislativo, Tião Pei-
xoto exerceu também diversos 
cargos de destaque na admi-
nistração municipal durante as 
últimas quatro décadas, como 
por exemplo, o de secretário de 
Esportes, diretor-presidente do 
Instituto Municipal dos Servi-
dores Municipais (IMAS) e di-
retor do Zoológico.

Empresário, agropecuarista 
e bacharel em direito, Sebas-
tião Peixoto afirma pretender 
chegar à Câmara Municipal 
com algumas propostas, como 
o compromisso de ser o defen-
sor dos interesses dos idosos 
na Casa, um segmento que 
pretende “cuidar com carinho”. 
Outro foco seu na Câmara Mu-
nicipal, segundo Tião Peixoto, 
será a Educação. “A Educação 
tem que estar no foco de qual-
quer político que deseja o bem 
do povo”, adverte.

Tião Peixoto: cotado para retorno ao Legislativo

Redação

Na noite desta quinta-feira 
(3), de outubro, o juiz Pedro 
Piazzalunga Cesário Pereira, da 
105ª Zona Eleitoral de Goiás, 
proferiu sentença que julgou 
improcedente o pedido de revi-
são de registro de candidatura 
impetrado pelo Prefeito Felipe 
Campos em desfavor do candi-
dato a Prefeito pela Coligação 
Humanidade por Monte Ale-
gre, Senhor Juvenal Fernandes 
de Almeida.

“Ante o exposto, Declaro a 
preclusão do direito de impug-
nar o registro de candidatura 
do impugnado Juvenal Fernan-
des de Almeida e, por conse-
guinte, julgo extinto o presente 
processo sem resolução de mé-
rito, com fulcro no art. 485, in-
ciso VI, do Código de Processo 
Civil.”

O processo, que visava con-
testar a candidatura do ex-pre-
feito, foi considerado uma ten-
tativa de contornar a legalidade 
e desrespeitar os princípios de-
mocráticos. O juiz ressaltou 
que a questão já havia sido 
analisada pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), que deferiu 
a candidatura de Juvenal Fer-
nandes, garantindo assim seus 
direitos políticos.

“A população está sendo in-
formada de que a democracia 
deve prevalecer, e qualquer 
manobra para alterar o resul-
tado das eleições por vias não 
convencionais será rigorosa-
mente combatida. A sentença 
reforça a importância do res-
peito às decisões judiciais e aos 
direitos dos candidatos”, ressal-
ta a coordenadora da campa-
nha de Juvenal Fernandes.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A A multinacional chilena comprou a Ontex e ampliará 
sua planta em Senador Canedo. A Softys, presente 
em mais de 18 países e líder na América Latina no 
desenvolvimento de produtos e soluções para cuidados 
pessoais, adquiriu a Ontex, que fabrica e distribui 
fraldas e calças geriátricas em Senador Canedo, em um 
investimento de US$ 123 milhões. A multinacional já havia 
adquirido a antiga unidade da Carta Fabril em Anápolis 
e a Ontex no México. Agora, expandirá suas operações 
em mais um município goiano, aumentando as linhas de 
produção e a mão de obra especializada. O secretário 
de Indústria, Comércio e Serviços, Joel Sant’Anna, esteve 
em junho na sede da Softys em São Paulo para participar 
das negociações sobre o investimento da empresa no 
estado de Goiás. “É uma alegria saber que investidores 
internacionais confiam na economia goiana e no trabalho 
do governo estadual. O grande investimento da Softys 
em Senador Canedo demonstra isso e, o mais importante, 
gerará centenas de empregos para a população.

lGerente geral do Hotel Transamérica 
Collection, Mariana Dettino, o 
superintendente do Órion Business 
& Health Complex, André Luiz, e 
a gerente de marketing do Órion, 
Alessandra Barroso, recepcionaram convidados do 
coquetel de inauguração da obra de arte alusiva ao 
Outubro Rosa, feita pelo artista plástico Nilander.
lElon Musk não trata diretamente com o governo 

brasileiro, o Judiciário, o desbloqueio do X, mas, pelo 
jeito, é tudo que ele quer para o momento.
lO problema está justamente no comando de Benjamin 

Netanyahu, criticado por várias nações, em sua política 
de agressão ao povo árabe. Cada vez se complica mais.
l’ Mil poderão cair ao seu lado; dez mil, à sua direita, mas 

nada o atingirá.’ - Salmos 91:7 

Softys, gigante da América 
Latina, vai investir US$ 123 

milhões em Goiás

Com Lucas 
Ex-secretário de Relações 
Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado, Lucas 
Vergílio é um dos fortes 
nomes na disputa pela 
Câmara Municipal de 
Goiânia. No registro, 
ele e o Ronaldo Caiado, 
durante a campanha  
pelas ruas de Goiânia. 

Experiência
Ex-deputado federal,  
Lucas Vergílio foi um dos 
mais atuantes na Câmara 
Federal. ‘Olha aí minha gente, 
Lucas Vergílio, vamos colocar 
lá quem tem experiência, a 
competência para cada vez 
mais ajudar Goiânia’, disse 
Caiado se referindo 
a Lucas Vergílio.
 
Difícil
Mais um advogado 
morto em Goiás e até agora 
advogados não podem ter 
porte de armas, como tem 
promotores e juízes... 

Pet Stop
O Passeio das Águas 
Shopping dá mais um passo 
no compromisso com a 
comodidade e bem-estar 
de seus clientes e seus pets, 
com o lançamento 
do primeiro Pet 
Stop em Goiás.  

De graça
O espaço, gratuito e 
localizado em frente à 
loja da C&A, oferece uma 
área exclusiva para que os 
tutores possam cuidar de 
seus animais de estimação 
durante suas visitas ao 
shopping.  

Animais
Hugo Balthazar, disputa 
uma das vagas na Câmara 
Municipal de Goiânia  pelo 
PSB, e se eleito promete 
mudar o Zoológico de 
Goiânia para um local 
onde os animais possam 
ter mais saúde  
e bem estar. 

Das Rosas
O local onde os animais 
vão ser abrigados já 
tem até nome: Novo 
Parque das Rosas.

‘AS ELEIÇÕES REPRESENTAM, QUANDO LIVRES, INDEPENDENTES E DEMOCRÁTICAS, UM PASSO ADIANTE AO FORTALECIMENTO DAS INSTITUIÇÕES DEMOCRÁTICAS. NÃO 
A DEMOCRACIA PELA FORMALIZAÇÃO APENAS DE ELEIÇÕES, MAS A DEMOCRACIA QUANDO AS ELEIÇÕES SE REPRESENTAM UM INSTRUMENTO, UMA FORMA DE TODO O 

POVO DIZER O QUE QUER PRA SUA VIDA. É O CASO DO BRASIL.’, MINISTRA CARMÉN LÚCIA, PRESIDENTA DO TSE

Capitão Wagão disputa em Jaraguá 
Em Jaraguá, ‘Capitão Wagão’, que 
apoia a candidatura à reeleição do 
prefeito Paulo Vitor, é um dos fortes 
concorrentes a uma das vagas na 
Câmara Municipal. Com o apoio do 
governador Ronaldo Caiado, Wagão 
é amigo pessoal do ex-presidente 
Jair Bolsonaro e diz que, se eleito, 
pretende ajudar na gestão de Paulo Vitor, que, segundo ele, vem 
realizando um excelente trabalho na cidade. 

Sousa diz que Sena será reeleito 
Um dos principais líderes comunitários da 
região Sudoeste, Ulisses Sousa, diz que 
o vereador Leandro Sena, que disputa 
a reeleição, firmou o compromisso de 
lutar pela construção de uma nova ponte 
que vai ligar o Setor Novo Horizonte 
ao Jardim Europa, desafogando o 
trânsito na região. Segundo Ulisses Sousa, Sena já firmou o 
compromisso em reunião com lideranças comunitárias.
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Goiânia define dois candidatos
que irão disputar segundo turno

UOL Notícias

Com o encerramento da 
campanha eleitoral, neste sá-
bado (5), Goiânia vai definir 
nas eleições deste domingo 
(6), os dois candidatos que irão 
disputar a prefeitura em segun-
do turno. Sete nomes estão no 
páreo: Sandro Mabel (União 
Brasil), Adriana Accorsi (PT), 
Fred Rodrigues (PL), Matheus 
Ribeiro (PSDB), Rogério Cruz 
(Solidariedade), Reinaldo Pan-
taleão (UP) e Vanderlan Cardo-
so (PSD).

Na reta final, os candida-
tos encerraram os programas 
eleitorais de rádio e televisão, 
participaram do debate da TV 
Anhanguera e realizam, neste 
sábado (5), de carreatas pelas 
ruas e avenidas de Goiânia.

Nas eleições municipais 
deste ano, serão eleitos 37 no-
vos vereadores, a serem em-
possados em 1º de janeiro de 
2025.

Adriana Accorsi (PT)
Adriana Accorsi, 51, tenta 

pela terceira vez o posto de pre-
feita de Goiânia. Em 2014, ela 
foi eleita como deputada esta-
dual e permaneceu no cargo 
até 2022, quando foi eleita de-
putada federal. Ela participou 
de comissões como a de Se-
gurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado. O Professor 
Jerônimo Rodrigues (PSB) é 
candidato a vice-prefeito.

Ela é filha do professor e ex-
-prefeito de Goiânia Darci Ac-
corsi, formada em direito e de-
legada. A candidata se formou 
pela UFG (Universidade Fede-
ral de Goiás) e é especialista 
em segurança pública e ciên-
cias criminais. Ela foi delegada 
titular na delegacia de proteção 
à criança e ao adolescente por 
oito anos e ainda foi a primei-
ra mulher a ocupar o cargo de 
delegada geral da Polícia Civil 
de Goiás.

Recebeu apoio do presiden-
te Lula (PT) durante a corrida 
eleitoral deste ano. "A Adriana 
é uma menina extraordinária. 
Sinceramente, acho que o povo 
de Goiânia pode fazer uma 
aposta extraordinária numa 
mulher competente", disse ele 
em entrevista à rádio Difusora 
Goiânia.

Fred Rodrigues (PL)
Fred Rodrigues, 39, está se 

formando em direito pela PUC 
e já foi deputado estadual pelo 
PL. Ele tentou ingressar na po-
lítica em 2020, quando concor-
reu a vereador de Goiânia. No 
entanto, foi classificado como 
inapto por irregularidades na 
apresentação de contas. A vi-
tória veio nas eleições de 2022, 
como deputado estadual. O em-
presário Leonardo Rizzo (Novo) 
é candidato a vice-prefeito.

Ele é o autor de projeto que 
transforma leitura da Bíblia 
no Legislativo em patrimônio. 
A proposta visa reconhecer 
que leitura de trecho do livro 
sagrado no início das sessões 
do Legislativo seja Patrimônio 
Histórico, Cultural e Imaterial 
Goiano. A normativa ainda re-
quer a permanência do cruci-
fixo nas repartições públicas. 
Para a campanha deste ano, ele 
ainda trouxe o slogan "Deus, 
Pátria e Família".

Recebeu o apoio do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL). 

"Uma secretaria técnica para 
bem administrar o município e, 
juntos, trabalharmos para que 
em 2026 a direita, os conserva-
dores voltem ao poder", disse 
Bolsonaro em vídeo publicado 
nas redes sociais do candidato.

Sandro Mabel (União Brasil)
Sandro Mabel, 65, é o candi-

dato para prefeito mais rico das 
eleições de 2024. Segundo le-
vantamento da Folha de S.Pau-
lo, que considerou municípios 
com mais de 200 mil eleitores, 
Mabel fica em primeiro lugar 
no ranking. Ao TSE, ele decla-
rou ter R$ 313.405.916,29 de 
patrimônio. Entre eles estão 
nove apartamentos e duas ca-
sas. A Coronel PM Cláudia Lira 
(Avante) é candidata a vice-
-prefeita.

Tem uma longa carreira na 
política, vencendo sua primei-
ra eleição em 1990. O primeiro 
cargo foi de deputado estadual. 
Em 1995 foi eleito deputado fe-
deral, cargo que ocupou nova-
mente entre 2003 e 2015, com 
duas reeleições.

Ele é autor de lei que regula-
menta a terceirização de servi-
ços em empresa. Criticado por 
centrais sindicais, mas apoiado 
por grande parte do empresa-
riado nacional, o PL 4330/2004 
permite que empresas tercei-
rizem não só atividades-meio 
(funções de apoio ao negócio 
central da empresa, como lim-
peza e vigilância), mas também 
as atividades-fim (por exemplo, 
a fabricação de carros, no caso 
de uma montadora).

Mabel tem apoio do gover-
nador Ronaldo Caiado (UB), 
vice-governador Daniel Vilela 
(MDB), dez partidos e é presi-
dente licenciado da Federação 
das Indústrias do Estado de 
Goiás (Fieg).

Matheus Ribeiro (PSDB)
Matheus Ribeiro, 31, ganhou 

projeção em Goiás ao ser ânco-
ra da TV Anhanguera, afiliada 
da Globo no estado. Formado 
em jornalismo, foi o primeiro 
apresentador assumidamente 
gay a apresentar o Jornal Na-
cional em 2019. Ribeiro deixou 
a afiliada da Globo em 2020, 
quando migrou para a Record 
em Brasília. Em 2021, ele foi 
contratado pela TV Goiânia 
Band até deixar as telinhas para 
se dedicar à política. A profes-
sora universitária e advogada 
Bartira Macedo (PSDB) é a can-
didata a vice-prefeita.

Ele se filiou ao PSDB em 
2022, quando disputou uma 
vaga como deputado federal 
por Goiás. Na ocasião, ele não 
se elegeu, mas teve mais de 46 
mil votos e conseguiu a vaga de 
primeiro suplente do partido 
na Câmara dos Deputados. 

Ele recebeu apoio do ex-go-
vernador e presidente estadual 
do PSDB, Marconi Perillo. 

Professor Pantaleão (UP)
Reinaldo Asis Pantaleão, 74, 

é professor aposentado forma-
do em história. Em entrevista 
ao Jornal Opção, que tem sede 
em Goiânia, ele afirmou que 
está envolvido com a política 
desde os 13 anos. Ele disse ter 
participado ativamente pelos 
direitos civis durante a ditadu-
ra militar, ocupando o cargo de 
primeiro-secretário no comitê 
goiano pela anistia A professo-
ra Luciana Amorim (UP) é can-
didata a vice-prefeita.

Ele participa das eleições 
desde 2006. Até 2018 era filiado 
ao PSOL, quando concorreu ao 
cargo de deputado federal. Já 
em 2020 fez a primeira eleição 
na UP, concorrendo a governa-
dor. Até hoje, no entanto, não 
foi eleito.

Ele não recebeu doação 
para a campanha. Segundo 
dados do TSE, ele não rece-
beu receita nem mesmo de 

fundo partidário.

Rogério Cruz 
(Solidariedade)

Rogério Cruz, 58, já foi pre-
feito de Goiânia. Nascido em 
Duque de Caxias (RJ), Rogério 
fez política em Goiânia. Ele foi 
eleito vereador pelo PRB em 
2012 e reeleito em 2016. Assu-
miu como prefeito suplemente 
em 2020, quando o candidato 
Maguito Vilela (MDB) contraiu 
covid-19 e teve que ser interna-
do em um hospital em São Pau-
lo para tratamento. Vilela não 
resistiu e morreu em janeiro 
de 2021, quando Cruz assumiu 
definitivamente o posto. O ad-
vogado Jaroslaw Daroszewski 
(Mobiliza) é candidato a vice-
-prefeito.

Ele tem passagens pela Re-
cord TV. Formado em gestão 
pública, o também radialis-
ta chegou a dirigir rádios da 
emissora em alguns estados 
brasileiros e até no exterior. 
Em Moçambique e Angola, foi 
diretor-executivo do grupo. Ele 
morou na África por 16 anos, 
até que voltou ao Brasil no fi-
nal de 2009. No ano seguinte, 
foi trabalhar na capital goiana, 
onde foi diretor-executivo das 
rádios da Record.

Vanderlan Cardoso (PSD)
Vanderlan Cardoso, 61, é 

empresário, tendo trabalhado 
no ramo da indústria alimen-
tícia antes da política. Ele se 
candidatou à Prefeitura de Se-
nador Canedo (GO) em 2004 e 
conseguiu ser reeleito em 2008. 
Tentou o governo de Goiás e a 
Prefeitura nos anos posteriores, 
mas perdeu as eleições. Ele só 
retomou ao cargo público em 
2018, quando foi eleito senador 
pelo Estado. A contadora Suce-
na Hummel (PSD) é a candida-
ta a vice-prefeita.

Sandro Mabel (União 
Brasil), Adriana Accorsi 
(PT), Fred Rodrigues 
(PL), Matheus Ribeiro 
(PSDB), Rogério Cruz 
(Solidariedade), Reinaldo 
Pantaleão (UP) e Vanderlan 
Cardoso disputam vagas 
para o segundo turno na 
capital do estado
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Gilberto Galdino disparou 
na véspera das eleições em 
Gameleira de Goiás

Redação

A mais recente pesquisa eleito-
ral realizada pelo Instituto Podium, 
registrada sob o número GO-
04267/2024, coloca Gilberto Gal-
dino na liderança pela prefeitura 
de Gameleira de Goiás. A pesquisa, 
realizada entre os dias 1 e 2 de ou-
tubro de 2024, foi encomendada 
pela D Carvalho Comunicação 
Ltda, responsável pelo portal Notí-
cias Goiás, e custeada com recur-
sos próprios.

Na modalidade estimulada, 
onde os entrevistados escolhem 
entre uma lista de candidatos, Gil-
berto Galdino aparece com 50,99% 
das intenções de voto, enquanto 
sua principal adversária, Wivviane 
Duarte, tem 37,13%. Os eleitores 
indecisos somam 7,43%, enquanto 
4,46% optaram por branco ou nulo.

Já na pesquisa espontânea, 
quando os eleitores mencionam os 
candidatos sem a apresentação de 
uma lista, Gilberto Galdino man-
tém a liderança com 46,04%. Wiv-
viane Duarte aparece com 35,15%, 
enquanto os indecisos somam 
13,86% e os votos em branco ou 
nulo chegam a 4,95%.

A pesquisa foi realizada com 
300 entrevistados, distribuídos en-

tre os bairros Centro, Manoel Pi-
nho, Tempo Novo, e o Distrito de 
Mocambinho. O público entrevis-
tado foi equilibrado, sendo 51% do 
sexo masculino e 49% do sexo fe-
minino. A faixa etária dos eleitores 
inclui 13% entre 16 e 24 anos, 17% 
entre 25 e 34 anos, 19% entre 35 e 44 
anos, 28% entre 45 e 59 anos, e 25% 
com 60 anos ou mais.

Com uma margem de erro de 
5,4 pontos percentuais e um nível 
de confiança de 95%, a pesquisa re-
flete a tendência do eleitorado em 
Gameleira de Goiás para as elei-
ções de 2024

Hebim da Marcela na frente 
em Guaraíta com 61,7%

Redação

Uma pesquisa eleitoral registra-
da sob o número GO-00413/2024, 
realizada em Guaraíta no dia 30 de 
setembro de 2024, revela Hebim 
da Marcela como o favorito para a 
prefeitura. Ele lidera com 61,7% das 
intenções de voto na pesquisa esti-
mulada, enquanto seu principal 
adversário, Bueno, registra 26,7%. 
Além disso, 10,7% dos entrevista-
dos ainda estão indecisos, e 1,0% 
afirmam que não votarão em ne-
nhum dos candidatos.

A pesquisa foi conduzida pela 
empresa Destake e encomendada 
por Rafael Moto Peças Ltda, utili-
zando recursos próprios. O levan-
tamento foi feito com 300 pessoas, 
apresentando um nível de confian-
ça de 90% e uma margem de erro 
de 4,48 pontos percentuais para 
mais ou para menos.

Quanto ao perfil dos entrevista-
dos, 50,89% são homens e 49,11% 
são mulheres. A distribuição por 
faixa etária mostra que 11,46% têm 
entre 16 e 24 anos, 17,25% entre 
25 e 34 anos, 17,72% entre 35 e 44 
anos, 28,54% entre 45 e 59 anos, e 

25,03% possuem 60 anos ou mais.
A pesquisa também foi dis-

tribuída por regiões da cidade, 
abrangendo os seguintes bairros e 
setores: Região Central: Centro Re-
sidencial, Centro Comercial, Bela 
Vista, Conjunto Aurora, Conjunto 
Domingo Camilos, Setor Filostro 
Rezende, Raimundo Martins.

PROGRAMA

Goiás Social atende moradores 
da região Oeste de Goiânia
Gracinha Caiado ressalta objetivo de “cuidar das pessoas” durante evento. 

Coordenadora do programa visitou estrutura montada no Conjunto Vera Cruz II

Redação

O Goiás Social chegou ontem 
na região Oeste de Goiânia e aten-
deu moradores na Praça da Feira 
do Conjunto Vera Cruz II. Ação do 
Governo do Estado que leva bene-
fícios e serviços gratuitos à popula-
ção, a medida teve a participação 
da coordenadora do programa, a 
primeira-dama Gracinha Caiado. 
Ela participou da abertura do even-
to e vistoriou a estrutura:“Temos a 
gestão mais bem avaliada do Brasil 
porque cuidamos das pessoas. Um 
Estado só vai bem se as pessoas 
que vivem nele estiverem bem”.

Foram entregues mais de 800 
cartões de programas sociais, caso 
do Mães de Goiás, que concede R$ 
250 a mulheres com crianças até 6 
anos de idade em situação de vul-
nerabilidade social; e o Dignidade, 
que concede R$ 200 a pessoas en-
tre 60 e 65 anos que não recebem 
aposentadoria, Bolsa Família ou 
Benefício de Prestação Continuada 
(BPC). Além disso, a Organização 
das Voluntárias de Goiás (OVG) 
distribuiu kits de enxoval, cadeiras 
de rodas, kits para bebês, entre ou-
tros.

"Identificamos uma mancha de 
vulnerabilidade muito grande nes-
sa região da capital e por isso esta-
mos aqui com nossos programas", 
explicou o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Social, Welling-
ton Matos.

Lucas Fernandes, responsável 
pela GoiásFomento, destacou que 
a equipe da agência esteve no lo-
cal para atender empreendedores 
da região. No local, além de docu-
mentos e ações sociais, os visitantes 
foram informados sobre empreen-
dedorismo e emprego.

A Secretaria de Estado da Reto-
mada disponibilizou cursos de ca-
pacitação em áreas como empre-
endedorismo e beleza e ofereceu 
duas mil vagas de trabalho. "Esti-
vemos aqui em 2021, com ações 
rápidas da Caravana da Retomada, 
e estamos vendo um pouco do que 
foi plantado lá atrás. É impressio-
nante esse retorno", disse o respon-
sável pela pasta, César Moura.

Gracinha Caiado ao lado dos gestores do governo durante Goiás Social na região Oeste de Goiânia

LUCAS DIENER

Empresa investirá
US$ 123 milhões  

em Goiás

Redação

Presente em mais de 18 paí-
ses e líder na América Latina no 
desenvolvimento de produtos e 
soluções para cuidados pesso-
ais, a Softys adquiriu a Ontex, 
que fabrica e distribui fraldas e 
calças geriátricas em Senador 
Canedo, em um investimento 
de US$ 123 milhões.

A multinacional já havia 
adquirido a antiga unidade da 
Carta Fabril em Anápolis e a 
Ontex no México. Agora expan-
dirá suas operações para mais 
um município goiano, aumen-
tando as linhas de produção e a 
mão de obra especializada.

O governador Ronaldo Caia-

do ressalta que o crescente in-
vestimento de multinacionais 
em Goiás é resultado das ações 
de Governo nos últimos cin-
co anos. “Segurança jurídica, 
equilíbrio fiscal das contas pú-
blicas e custo mais baixo de in-
vestimento são os diferenciais 
de Goiás, que é o estado mais 
bem avaliado do país”.

O secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços, Joel de 
Sant’Anna Braga Filho, esteve 
em junho deste ano na sede da 
Softys, em São Paulo, para par-
ticipar das negociações sobre 
o investimento da empresa no 
estado de Goiás. 

“É uma alegria saber que in-
vestidores internacionais con-
fiam na economia goiana e no 
trabalho do governo estadual. 
O grande aporte da Softys em 
Senador Canedo demonstra 
isso e, o mais importante, vai 
gerar centenas de empregos 
para a população”, reforça. 

Multinacional chilena 
comprou a Ontex e 
ampliará planta em 
Senador Canedo. Ronaldo 
Caiado ressalta caráter 
crescente de investimentos 
no Estado 
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Felipi Campos lidera, 
disparado, com 68,20%, 
disputa pela reeleição em 
Monte Alegre de Goiás

Redação

O prefeito de Monte Alegre de 
Goiás, Felipi Campos (União Bra-
sil) lidera, com folga – 88,20% - a 
pesquisa estimulada à reeleição 
ao pleito deste domingo (6), con-
forme mostra o Instituto Direct. 
Em segundo lugar está o ex-pre-
feito Juvenal Fernandes (PDT), 
que tem 18,9% de intenções de 
voto. Nulo: 3,50% e não sabe 
9,40%. O candidato a vice-prefei-
to na chapa de Felipi Campos é 
Rubão (MDB).

Na pesquisa espontânea, Feli-
pi Campos está à frente também, 
com 62,30%, seguido por Juvenal 
Fernandes, que tem 16,50%. Ju-
venal Fernandes tem alta rejeição 
junto ao eleitorado: 26,10%. Fe-
lipi Campos tem baixa rejeição: 
8,70%.

Voto definido
86,70% dos eleitores de Monte 

Alegre de Goiás disseram que es-
tão com a posição tomada em re-
lação às eleições para a prefeitura 
da cidade. 8,8% disseram que 
podem mudar o voto até o dia do 
pleito.

Votos válidos
De acordo com o Instituto Di-

rect, se a eleição fosse hoje, o pre-
feito Felipi Campos teria 78,20|% 
dos votos válidos; Juvenal Fer-

nandes alcançaria 21,80%.
A campanha do prefeito Felipi 

Campos à reeleição conta com 
o apoio do governador Ronaldo 
Caiado (UB), vice-governador 
José Nelto (MDB), deputado fe-
deral José Nelto (UB), deputado 
estadual Issy Quinan (MDB) e 
outras lideranças regionais.

Metodologia
O Instituto Direct realizou 300 

entrevistas nos dias 21 e 22 de 
setembro de 2024. A margem de 
erro é de 5,5% para mais ou para 
menos. Nível de confiança: 95%. 
51,3% dos entrevistados são do 
sexo masculino; 48,7% do sexo fe-
minino. Faixa etária: 16 a 24 = 16,6 
% - 25 a 34 anos = 18,9 % - 35 a 44 
anos = 19,7 % - 45 a 59 anos = 23,1 
% + de 60 anos = 21,7 %. Bairros 
pesquisados: Centro / Setor Bor-
ges / Setor Palmares / Setor Mãe 
Mariinha / Setor Vera Cruz / Se-
tor Santo Antônio / Vila Moraes / 
Distrito do Prata.

Felipi Campos: líder absoluto em Monte 
Alegre de Goiás

Caiado rebate ataque de 
Bolsonaro, diz não ter 
medo e se lança a 2026

Governador de Goiás afirma que vai disputar a Presidência da República 
independentemente do resultado da atual eleição em Goiânia

Folhapress

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
afirmou em entrevista ao jor-
nal Folha de S.Paulo que será 
candidato à Presidência da Re-
pública em 2026, além de ter 
respondido de forma indireta 
ao ataque desferido pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), 
que o chamou de "governador 
covarde".

Falando sobre si mesmo na 
terceira pessoa, Caiado afir-
mou que "Ronaldo Caiado é 
um homem que Deus o pou-
pou do sentimento do medo", 
ao ser questionado sobre como 
recebeu a crítica de Bolsonaro.

O governador mencionou 

ainda live em que Bolsonaro 
afirmou que não teria se refe-
rido a ele especificamente, mas 
a governadores que preferiram 
seguir as orientações dos ór-
gãos de saúde durante a pan-
demia da Covid-19 e fechar o 
comércio.

Bolsonaro esteve em Goiâ-
nia no último dia 24 para par-
ticipar de comício de seu can-
didato, Fred Rodrigues (PL). Na 
ocasião, afirmou: "Criaram um 
terror no Brasil. Nós, na pande-
mia, fizemos o que tinha que 
ser feito. Fui contra governado-
res que falavam ‘fique em casa, 
a economia a gente vê depois’. 
Governador covarde! Não tinha 
como fugir do vírus", disse o 
ex-presidente, enquanto apoia-

dores mencionavam o nome de 
Caiado.

Altos e baixos
O governador de Goiás e 

Bolsonaro, que têm uma rela-
ção de altos e baixos, travam 
uma disputa particular em Goi-
ânia.

Na mesma live em que afir-
mou que não havia se referido 
especificamente a Caiado ao 
proferir a expressão "governa-
dor covarde" no comício em 
Goiás, Bolsonaro disse que "vai 
passar o trator em cima do can-
didato do governador".

Caiado tem passado os úl-
timos dias em eventos suces-
sivos ao lado de seu pupilo, 
o empresário e ex-deputado 
federal Sandro Mabel (União 
Brasil).

Os dois candidatos tentam 
uma vaga no segundo turno, 
em uma eleição em que há 
mais dois nomes competitivos, 
o do senador Vanderlan Cardo-
so (PSD) e o da deputada fede-
ral Adriana Accorsi (PT).

O duelo Caiado versus Bol-
sonaro tem como pano de fun-
do a sucessão de Lula (PT).

Vai disputar
Na entrevista à Folha, dada 

na ala residencial do Palácio 
das Esmeraldas, sede do execu-
tivo estadual, o governador de 
Goiás afirmou que vai disputar 
a Presidência da República in-
dependentemente do resulta-
do da atual eleição em Goiânia.

Com boa avaliação de sua 
gestão, ele busca protagonis-
mo no campo da direita, já que 
Bolsonaro está inelegível. "Sou 
candidato em 2026 até porque 
colhi uma experiência muito 
grande com cinco mandatos 
de deputado federal, um man-
dato do senador e, agora, dois 
mandatos governador. O que 
nós realizamos em Goiás, um 
estado que estava totalmente 
destruído, com envolvimento 
de corrupção, desmandos da 
máquina pública, mostra que 
Goiás, como também o Brasil, 
tem um potencial enorme, bas-
ta ser bem gerido."

O governador disse ter anu-
ência do seu partido para se 
lançar na empreitada.

A inelegibilidade de Bolso-
naro abriu uma disputa de bas-
tidores de aliados e de outros 
atores do campo conservador 

para concorrer contra a possí-
vel candidatura de Lula à ree-
leição.

Além de Caiado, outros no-
mes cotados para o posto são 
os governadores de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), de Minas Gerais, Romeu 
Zema (Novo), e do Paraná, Ra-
tinho Júnior (PSD).

Embates eleitorais
Apesar de Caiado negar que 

o resultado do duelo com Bol-
sonaro em Goiânia seja funda-
mental para seus propósitos, 
eventual derrota terá simbolis-
mo negativo para o o chefe do 
Executivo de Goiás.

Além da capital, Caiado e 
Bolsonaro se enfrentam ainda 
nas outras duas maiores cida-
des do estado, as únicas que, 
além de Goiânia, podem ter se-
gundo turno.

Em Aparecida de Goiânia, 
Caiado tem como candidato 
Leandro Vilela (MDB). Bolso-
naro, Professor Alcides (PL). 
Em Anápolis, o governador ca-
minha para sofrer uma derrota. 
Sua candidata, Eerizania Frei-
tas (União Brasil) não decolou 
em pesquisas. Lá o nome de 
Bolsonaro, Marcio Correa (PL), 
rivaliza com o petista Antonio 
Gomide.

Ronaldo Caiado, em campanha na periferia de Goiânia

"Sou candidato 
em 2026 até 
porque colhi uma 
experiência muito 
grande com cinco 
mandatos de 
deputado federal, 
um mandato do 
senador e, agora, 
dois mandatos 
governador”

Belas e Dr. Heberson 
Freitas disputam 
liderança em Taquaral

Redação

A pesquisa eleitoral, registra-
da sob o número GO-09367/2024 
e realizada pela Editora Irmãos 
Elias LTDA, mostra um cenário 
acirrado para a prefeitura de Ta-
quaral. Na pesquisa estimulada, 
Belas aparece com 35,89% das 
intenções de voto, enquanto Dr. 
Heberson Freitas alcança 29,22%. 
Em um cenário espontâneo, Belas 
lidera com 33,97% contra 26,03% 
de Dr. Heberson Freitas.

O levantamento foi encomen-
dado pela própria Editora Irmãos 
Elias e pago com recursos pró-
prios, entrevistando 365 eleitores 
entre os dias 29 e 30 de setembro 
de 2024. A pesquisa tem uma mar-
gem de erro de 5% e um nível de 
confiança de 95%.

Entre os entrevistados, a amos-
tra foi composta por 49,99% de 
eleitores do sexo masculino e 
50,01% do sexo feminino. Em ter-
mos de idade, a distribuição foi a 
seguinte: 9,52% de 16 a 24 anos, 
18,78% de 25 a 34 anos, 18,95% 
de 35 a 44 anos, 26,99% de 45 a 
59 anos, 14,92% de 60 a 69 anos, e 
10,85% com mais de 69 anos.

Os eleitores foram consulta-

dos em diversos bairros, incluin-
do Centro, Brandão, Vila Nova, 
Vista da Serra, Novo Taquaral 1, 
Residencial Taquaral, Residencial 
Rosenseval, Vila Mutirão e Arante 
Ipê, o que reforça a abrangência 
do levantamento.
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Apesar de ter nomes competitivos em Goiânia e Aná-
polis e nas três cidades que administra, o PT de Lula, mais 
uma vez, não conseguirá resultados expressivos na disputa 
pelas 246 prefeituras goianas. Na capital, Adriana Accorsi 
tem chances de chegar ao segundo turno, da mesma forma 
que Anápolis com Antônio Gomide Em Itapuranga, Cidade 
de Goiás e Professor Jami os petistas tentam a reeleição dos 
prefeitos. Desta forma, o partido do presidente da República 
não tem projeções alvissareiras para as eleições municipais 
na terra do agronegócio. Kátia Maria, presidente estadual do 
PT, tem essa radiografia. As derrotas petistas, majoritárias 
principalmente, ocorrem desde a década de 1980, quando a 
sigla foi fundada. De 1980 para ca, o PT não elegeu gover-
nador nem senador. Obteve êxitos eleitorais em Goiânia e 
Anápolis, principalmente. Em 2022, Jair Bolsonaro venceu 
Lula nos dois turnos da disputa presidencial. “Chegou a hora 
de o PT se reinventar”, costuma dizer o ex-ministro José Dir-
ceu. “Lula é maior do que o PT”, completa o líder nacional 
do partido. Para as eleições de 2026, o PT goiano não tem 
quadros competitivos para o pleito majoritário (governador 
e senador) e vai se restringir a duas cadeiras para a Câmara 
dos Deputados e outras poucas para a Assembleia Legislati-
va. Mesmo com a provável candidatura de Lula à reeleição, 
em Goiás os petistas não conseguem vislumbrar um cenário 
eleitoral favorável.

Campanhas limpas no interior
A Justiça Eleitoral impediu que os candidatos a prefeito e 
vereador repetissem práticas do passado nas campanhas 
eleitorais, como espalhar material de propaganda política 
pelas ruas e avenidas da cidade. Pintar muros com apoios a 
candidatos já está proibido há algum tempo. Poluição visual 
deve ser combatida a qualquer tempo, inclusive durante o 
período eleitoral.

PSB aposta em 
Patrícia Goulart

A educadora Patrí-
cia Goulart é uma das 
apostas do PSB para 
a disputa à Câmara 
Municipal de Goiânia. 
Servidora do Instituto 
Federal de Goiás (IFG) 
ela, que é esposa do ex-
-reitor e professor Jerô-
nimo Rodrigues, candi-
dato a vice-prefeito na 
chapa de Adriana Ac-
corsi, diz que a aliança 
PSB/PT vai investir na 
melhoria da qualidade 
da educação em Goiâ-
nia. “Educação é a base de tudo para alcançarmos o desen-
volvimento”, diz.

PT de Lula não deve ter 
muito a comemorar

após as eleições em Goiás

Novo front
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) prioriza as cam-
panhas de Sandro Mabel (UB), 
em Goiânia, e Leandro Vilela 
(MDB), em Aparecida nesta 
reta final.

Embate
Sandro Mabel (UB) e Fred Ro-
drigues (PL) trocam acusações 
pelas redes sociais e programas 
eleitorais de rádio e televisão. 
Tudo por conta de vaga no se-
gundo turno na corrida à pre-
feitura de Goiânia.

Afinidade
Sandro Mabel não nega que, 
enquanto exerceu mandato de 
deputado federal pelo PL, ti-
nha proximidade política com 
os governos Lula e Dilma Rou-
sseff.

Pouco tempo
Cardeais do PL goiano não 
acreditam haver tempo sufi-
ciente para uma eventual ultra-
passagem de Fred Rodrigues 
sobre Sandro Mabel até domin-
go – 6 de outubro.

Vai tentar
Se chegar ao segundo turno, a 
deputada federal Adriana Ac-
corsi (PT) vai tentar confirmar 
presença do presidente Lula 
em sua campanha, em Goiânia.

Sem evento
Lula esteve em Goiânia, em se-
tembro último, para inaugura-
ção do corredor BRT Norte/Sul, 
mas não apareceu em evento 
de campanha de Adriana Ac-
corsi.

Reviravolta?
Em Anápolis, especialistas di-
zem que não há ambiente elei-
toral para uma reviravolta com 
a presença de Eerizânia Freitas 
(União Brasil) no segundo tur-
no. 

Tendência
A tendência em Anápolis é que 
Márcio Correa (PL) e Antônio 
Gomide (PT) disputem a su-
cessão do prefeito Roberto Na-
ves (Republicanos) no segundo 
turno.

Vale tudo?
Nas redes sociais, em 70% dos 
municípios goianos, as campa-
nhas a prefeito têm sido agres-
sivas, com denuncismo, desin-
formação e ataques pessoais.

Supremacia
Palácio das Esmeraldas con-
tabiliza vitórias em dois terços 
das 246 prefeituras goianas no 
pleito de outubro.

Definhamento
A oposição, representada pelo 
PSDB, PT e PL, deverá eleger 
quantidade menor de prefeitos 
em 2024 do que em 2020 em 
Goiás.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

O que pode ou não ser feito 
no dia da eleição pelos 
candidatos e cidadaãos

Fatores que favorecem e 
prejudicam Boulos, Nunes e 
Marçal na reta final

Agência Brasil

Em 6 de outubro, mais de 
153 milhões de brasileiras e 
brasileiros irão às urnas para 
escolher novos prefeitos e ve-
readores para 5.569 municí-
pios. E, para esse dia, a Justiça 
Eleitoral tem uma norma que 
disciplina o que pode ou não 
ser feito, seja pelos candidatos 
ou pelos próprios eleitores. To-
das as regras sobre propagan-
da eleitoral estão na Resolução 
TSE n° 23.610/2019, modifica-
da recentemente pela Resolu-
ção TSE n° 23.732/2024.

Permissão
No dia das eleições é per-

mitida a manifestação, desde 
que individual e silenciosa, da 
preferência do eleitor por de-
terminado candidato, partido, 
coligação ou federação, desde 
que seja feita por meio do uso 
de bandeiras, broches, dísti-
cos, adesivos e camisetas.

Proibição
A aglomeração de pessoas 

com roupas ou instrumentos 
de propaganda que identifi-
quem partido, coligação ou 
federação é vedada pela legis-
lação eleitoral. Da mesma for-
ma, é proibida a manifestação 
ruidosa ou coletiva, a aborda-
gem, aliciamento e utilização 
de métodos de persuasão ou 
convencimento do eleitorado, 
bem como a distribuição de 

camisetas. Nas seções eleito-
rais e juntas apuradoras, os 
servidores da Justiça Eleitoral, 
mesários e escrutinadores são 
proibidos de usar ou portar 
qualquer objeto que tenha 
propaganda de candidato, par-
tido, coligação ou federação. A 
violação a qualquer uma das 
condutas listadas acima confi-
gura divulgação de propagan-
da, prevista no artigo 39 da Lei 
n° 9.504/1997.

Crimes
É considerado crime, no dia 

da eleição, o uso de alto-falan-
tes e amplificadores de som; a 
realização de comício ou carre-
ata; a persuasão do eleitorado; 
a propaganda de boca de urna; 
a divulgação de propaganda 
de partido ou candidato; e a 
publicação de novos conte-
údos ou o impulsionamento, 
podendo ser mantidos em 
funcionamento aplicativos e 
conteúdos que já tenham sido 
publicados anteriormente.

Responsabilização
Qualquer cidadão que ti-

ver conhecimento de infração 
penal prevista na legislação 
eleitoral deve comunicar ao 
juízo da zona eleitoral onde a 
irregularidade foi verificada. 
Juízas e juízes eleitorais pode-
rão, a depender da natureza 
da infração, encaminhar as ir-
regularidades para análise do 
Ministério Público.

Folhapress

Guilherme Boulos (PSOL) tem 
eleitores mais comprometidos; 
Ricardo Nunes (MDB), baixa re-
jeição; e Pablo Marçal (PRTB) está 
em um viés de alta nas pesquisas. 
Esses são alguns dos fatores que 
podem beneficiar os postulantes 
à Prefeitura de São Paulo apon-
tados pela mais recente pesquisa 
Datafolha.

O levantamento foi divulgado 
nesta quinta-feira (3) e mostra 
que os três candidatos lideram as 
intenções de voto na capital pau-
lista.

Além dos pontos possivel-
mente positivos, a pesquisa apon-
ta também os fatores que podem 
prejudicar os postulantes na cor-
rida eleitoral que está em sua úl-
tima semana antes da votação do 
primeiro turno.

No levantamento, Boulos re-
gistra 26% das intenções de voto 
dos paulistanos. Um dos pontos 
que beneficiam o deputado fede-
ral na disputa é menção espontâ-
nea a seu nome, que chega a 24%, 

próxima da estimulada, indican-
do que o voto nele está consoli-
dado.

Boulos tem entre seus eleito-
res uma alta parcela que o con-
sideram o candidato ideal (61%), 
maior do que a registrada por Nu-
nes, que é de 44%.

Em outro ponto favorável ob-
servado pelo levantamento, o de-
putado psolista lidera entre elei-
tores mais escolarizados (34%) e 
entre mais ricos (32%), junto com 
Marçal, que tem 29% nesse seg-
mento. Esses estratos tendem a se 
abster menos na hora de votar.

Ele ainda tem índice acima da 
média de eleitores comprome-
tidos (42%), superando o regis-
trado por Nunes (14%) e Marçal 
(30%) e 56% de seus eleitores têm 
muita vontade de votar, número 
também acima da média e do re-
gistrado entre eleitores de Nunes 
(34%).

Já Nunes tem como um de 
seus principais trunfos a baixa re-
jeição (23%), bem menor do que 
a de Boulos (38%) e de Marçal 
(53%).
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Ata de Reunião de Conselho de Administração Realizada em 17 de Setembro de 2024
1. Data, Hora e Local: No dia 17 de setembro de 2024, às 14:00 horas, na sede social da AGROGALAXY 
PARTICIPAÇÕES S.A. (“Companhia”), localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 
23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de 
Goiás, CEP 74230-025. 2. Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos membros 
do Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo Estatuto Social da Companhia. 3. 
Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Or-
dem do Dia: Deliberar sobre: (i) a renúncia apresentada pelo Sr. Axel Jorge Labourt ao cargo de Diretor Pre-
sidente, e ao cargo de membro dos Comitês de Sustentabilidade, Financeiro e de Pessoas da Companhia; (ii) a 
renúncia apresentada pelo Sr. Benildo Carvalho Teles ao cargo de membro efetivo do Conselho de Administra-
ção da Companhia; (iii) a renúncia apresentada pelo Sr. Welles Clóvis Pascoal ao cargo de membro efetivo do 
Conselho de Administração, e ao cargo de membro do Comitê de Sustentabilidade da Companhia; (iv) a renún-
cia apresentada pelo Sr. Maurício Luis Luchetti ao cargo de membro independente do Conselho de Adminis-
tração, e aos cargos de membro coordenador do Comitê de Pessoas e membro do Comitê de Auditoria Estatu-
tário da Companhia; (v) a renúncia apresentada pelo Sr. Eduardo de Almeida Salles Terra, ao cargo de 
membro independente do Conselho de Administração da Companhia; (vi) a renúncia apresentada pela Sra. 
Larissa Yastrebov Pomerantzeff ao cargo de membro efetivo do Conselho de Administração e aos cargos de 
membro coordenador do Comitê de Sustentabilidade, de membro do Comitê Financeiro e membro o Comitê de 
Pessoas da Companhia; (vii) a eleição do Sr. Eron Martins ao cargo de Diretor Presidente, que cumulará interi-
namente o cargo de Diretor Financeiro e de Relações com Investidores da Companhia; (viii) a alteração do en-
dereço comercial dos Diretores da Companhia; e (ix) a autorização aos membros da Diretoria da Companhia a 
adotar todas as providências necessárias para efetivar as deliberações tomadas nesta ata. 5. Deliberações: 
Após discutidas as matérias constantes da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração presentes, 
por unanimidade e sem quaisquer ressalvas, deliberaram o quanto segue: 5.1. Tomar conhecimento do pedido 
de renúncia apresentado pelo Sr. Axel Jorge Labourt, aos cargos de (i) Diretor Presidente para o qual foi eleito 
em Reunião do Conselho de Administração realizada em 6 de fevereiro de 2024; (ii) membro efetivo do Comitê 
de Sustentabilidade para o qual foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada em 28 de feverei-
ro de 2024; (iii) membro efetivo do Comitê Financeiro para o qual foi eleito em Reunião do Conselho de Adminis-
tração realizada em 30 de abril de 2024; e (iv) membro efetivo do Comitê de Pessoas da Companhia para o qual 
foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada em 30 de abril de 2024, conforme carta de renún-
cia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.2. Tomar conhecimento do pedido 
de renúncia apresentado pelo Sr. Benildo Carvalho Teles, ao cargo de membro efetivo do Conselho de Admi-
nistração para o qual foi eleito em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 28 de abril de 2023, 
conforme carta de renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.3. Tomar 
conhecimento do pedido de renúncia apresentado pelo Sr. Welles Clóvis Pascoal, aos cargos de (i) membro 
efetivo do Conselho de Administração para o qual foi eleito em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária 
realizada em 28 de abril de 2023, e (ii) membro efetivo do Comitê de Sustentabilidade da Companhia para o qual 
foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada em 28 de fevereiro de 2024, conforme carta de 
renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.4. Tomar conhecimento do 
pedido de renúncia apresentado pelo Sr. Mauricio Luis Luchetti, aos cargos de (i) membro independente do 
Conselho de Administração para o qual foi eleito em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 
28 de abril de 2023, (ii) membro coordenador e membro efetivo do Comitê de Pessoas para o qual foi eleito em 
Reunião do Conselho de Administração realizada em 27 de junho de 2024; e (iii) membro efetivo do Comitê de 
Auditoria Estatutário da Companhia para o qual foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada 
em 26 de maio de 2023, conforme carta de renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da 
presente data. 5.5. Tomar conhecimento do pedido de renúncia apresentado pelo Sr. Eduardo de Almeida 
Salles Terra, ao cargo de membro independente do Conselho de Administração para o qual foi eleito em Assem-
bleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 28 de abril de 2023, conforme carta de renúncia arquivada 
na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.6. Tomar conhecimento do pedido de renúncia 
apresentado pela Sra. Larissa Yastrebov Pomerantzeff, aos cargos de (i) membro efetivo do Conselho de Ad-
ministração para o qual foi eleita em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 28 de abril de 
2023; (ii) coordenadora e membro efetivo do Comitê de Sustentabilidade para o qual foi eleito em Reunião do 
Conselho de Administração realizada em 30 de abril de 2024; (iii) membro efetivo do Comitê Financeiro para o 
qual foi eleita em Reunião do Conselho de Administração realizada em 30 de abril de 2024; e (iv) membro efeti-
vo do Comitê de Pessoas da Companhia para o qual foi eleita em Reunião do Conselho de Administração reali-
zada em 27 de junho de 2024, conforme carta de renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a 
partir da presente data. 5.7. Eleger, para um mandato unificado da presente data até 23 de dezembro de 2024, 
o Sr. Eron Martins, ao cargo de Diretor Presidente, cumulando, interinamente, o cargo de Diretor Financeiro e 
de Relações com Investidores. 5.7.1. O Diretor acima eleito é empossado em seu cargo, mediante assinatura do 
respectivo termo de posse, conforme Anexo I a presente ata, tendo declarado, na forma da Lei das Sociedades 
por Ações e do Anexo K da Resolução CVM nº 80, de 29 de março de 2022, não estar incurso em qualquer dos 
crimes previstos em lei ou nas demais restrições legais que o impeça de exercer administração de sociedade 
mercantil. 5.8. Alterar o endereço comercial dos Diretores da Companhia, passando: a) o Sr. Marcelo Ematne 
Amaral, a ter endereço comercial na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, 
Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, 
CEP 74230-025; e b) a Sra. Marina Godoy da Cunha Alves, a ter endereço comercial na Rua T-37, esquina com 
a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor 
Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 5.9. Em razão das deliberações acima, a Diretoria 
da Companhia passa a ser composta, até 23 de dezembro de 2024, pelos seguintes membros: a) Sr. Eron 
Martins, no cargo de Diretor Presidente, cumulando, interinamente, o cargo de Diretor Financeiro e de Relações 
com Investidores; b) Sr. Marcelo Ematne Amaral, no cargo de Diretor de Suprimentos; e c) Sra. Marina Godoy 
da Cunha Alves, no cargo de Diretora Jurídica, Integridade e ESG. 5.10. Autorizar os membros da Diretoria da 
Companhia a praticar todos os atos e assinar todo e qualquer documento necessários à implementação das 
deliberações tomadas na presente reunião. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a 
reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, foi assinada por todos os presentes. 
Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. Conse-
lheiros presentes: Sebastian Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Larissa Yastrebov Pomerantzeff, Benildo 
Carvalho Teles, Mauricio Luis Luchetti, Eduardo de Almeida Salles Terra e Welles Clóvis Pascoal. Goiânia, 17 de 
setembro de 2024. Certifico que a presente confere com o original lavrado no livro próprio. Mesa: Sebastian 
Marcos Popik - Presidente. Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG nº 20243327676 em 
03/10/2024. Protocolo nº 243327676 e 01/10/2024. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi - Secretária Geral.
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Ata de Reunião de Conselho de Administração Realizada em 18 de Setembro de 2024
1. Data, Hora e Local: No dia 18 de setembro de 2024, às 07:00 horas, de forma exclusivamente digital, sendo 
considerada como realizada na sede social do AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A. (“Companhia”), 
localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial 
Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 2. 
Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos membros do Conselho de 
Administração da Companhia, conforme autorizado pelo estatuto social da Companhia. 3. Composição da 
Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Ordem do Dia: 
Deliberar sobre (i) o ajuizamento de pedido de recuperação judicial, nos termos da Lei 11.101/05 e do parágrafo 
único do artigo 122 da Lei nº 6.404/76 (“Lei das Sociedades por Ações”) e demais disposições legais aplicáveis; 
(ii) os termos e condições do Contrato de Indenidade (conforme definido abaixo) a ser celebrado com os 
administradores e empregados da Companhia ou de suas subsidiárias; (iii) a convocação da Assembleia Geral 
Extraordinária da Companhia que deliberará, dentre outros assuntos, sobre a ratificação da autorização ora 
concedida, em caráter de urgência, para o ajuizamento do Pedido de Recuperação Judicial; e (iv) a autorização 
para que os administradores da Companhia e das Subsidiárias adotem as providências necessárias para o 
implemento das deliberações aprovadas nesta reunião. 5. Deliberações: Após discutidas as matérias constantes 
da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração presentes, por unanimidade e sem quaisquer 
restrições ou ressalvas, resolveram: 5.1. Primeiramente, os membros do Conselho de Administração consignam 
que, não obstante os esforços e estudos empreendidos ao longo dos últimos meses pela administração da 
Companhia, em conjunto com seus assessores financeiros e legais, os desafios oriundos da atual situação 
econômico-financeira da Companhia e das suas subsidiárias, Boa Vista Comércio de Produtos Agropecuários 
Ltda., Agrogalaxy Franchise Ltda., Grão de Ouro Agronegócios Ltda., Grão de Ouro Comércio de Insumos 
Agrícolas Ltda., Rural Brasil Ltda., Campeã Agronegócios S.A., Agro Control Participações Ltda., Agrototal 
Holding Ltda., Bussadori, Garcia e Cia Ltda., Agro Ferrari Produtos Agrícolas Ltda., Ferrari Zagatto Comércio de 
Insumos S.A. e Agrocat Distribuidora de Insumos Agrícolas Ltda. (em conjunto, as �Subsidiárias�) se mantêm e 
vêm se agravando, o que demanda a tomada urgente de outras medidas que possam protegê-las até que seja 
possível implementar o equacionamento do seu endividamento e a readequação da sua estrutura de capital. 5.2. 
Em virtude do exposto no item acima, aprovar, em caráter de urgência e em segredo de justiça, o ajuizamento 
de pedido de recuperação judicial, nos termos da Lei 11.101/05 e do parágrafo único do artigo 122 da Lei das 
Sociedades por Ações e demais disposições legais aplicáveis, buscando, com tal medida, proteger a Companhia 
e as Subsidiárias de forma a possibilitar a continuidade de suas atividades, a proteção e manutenção dos 
serviços prestados pela Companhia e pelas Subsidiárias, a continuidade no estrito cumprimento das suas 
obrigações, a preservação do valor da Companhia e das Subsidiárias, sua função social e o estímulo à atividade 
econômica, promovendo o interesse da Companhia e Subsidiárias, e atendendo de forma organizada aos 
interesses de seus credores, trabalhadores, acionistas e demais stakeholders. 5.3. Adicionalmente, os membros 
do Conselho de Administração consignam que, primando pela salvaguarda dos interesses da comunidade de 
usuários dos fornecimentos e serviços prestados pela Companhia e pelas Subsidiárias, a medida tem por 
objetivo possibilitar o equacionamento do endividamento financeiro e a readequação da sua estrutura de capital, 
sem, entretanto, qualquer intento de afetar o estrito cumprimento de suas obrigações, conforme regulamentação 
aplicável. 5.4. Aprovar os termos e condições do contrato de indenidade nos termos do modelo arquivado na 
sede social da Companhia (“Contrato de Indenidade”), bem como sua celebração com administradores da 
Companhia, ad referendum da Assembleia Geral da Companhia, a ser convocada conforme item 5.5 abaixo. 5.5. 
Em consequência das aprovações das matérias acima, e em atenção ao artigo 122, IX, e parágrafo único da Lei 
das Sociedades por Ações, aprovar a convocação da Assembleia Geral Extraordinária da Companhia, incluindo 
a proposta da administração a ser oportunamente divulgada, para, conforme aplicável, (i) ratificar a autorização 
ora concedida, em caráter de urgência, para o ajuizamento do Pedido de Recuperação Judicial; (ii) instalar o 
Conselho Fiscal e eleger seus membros, nos termos do artigo 48-A da Lei nº 11.101/05; (iii) fixar o número de 
membros e eleger novos membros ao Conselho de Administração em decorrência das renúncias apresentadas 
e recebidas pela Companhia; (iv) ratificar a celebração de Contratos de Indenidade com os administradores e 
empregados da Companhia; e (v) alterar o estatuto social da Companhia para estabelecer diretrizes e 
procedimentos a serem seguidos para a celebração de Contratos de Indenidade. 5.6. Autorizar que os 
administradores da Companhia e das Subsidiárias adotem todas as providências necessárias para o implemento 
das deliberações aprovadas nesta reunião. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a 
reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, foi assinada por todos os presentes. 
Composição da Mesa - Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 
Conselheiros presentes: Sebastian Marcos Popik e Tomas Agustin Romero. Certifico que a presente confere com 
o original lavrado no livro próprio. Goiânia, 18 de setembro de 2024. Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente. 
Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG nº 20243272782 em 03/10/2024. Protocolo nº 243272782 
e 01/10/2024. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi - Secretária Geral.

  FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
DE ALIMENTAÇÃO NOS ESTADOS DE GOIÁS E 

TOCANTINS
ELEIÇÕES SINDICAIS

Federação dos Trabalhadores nas Indústrias de Alimenta-
ção nos Estados de Goiás e Tocantins, em cumprimento as 
normas estatutárias, comunica que foi registrada a seguinte 
Chapa única para concorrer a eleição à que se refere o aviso 
publicado no Jornal Diário da Manhã, edição dos dias 21 e 
22/09/2024, pagina 16: CHAPA 01 (única) pela ordem: DIRE-
TORIA -  EFETIVOS:   Edvard Pereira de Souza, Luiz Carlos 
Rodrigues, João Raimundo Pereira Seixas, Ana Maria da Cos-
ta e Silva, Lindomar Francisca Pereira, Umberson Gonçalves 
de Almeida e Leandro Neves Ferreira.  DIRETORIA - SU-
PLENTES: Jamil Nunes da Cunha, Valdivino Luiz de Souza, 
Adriano M. da Costa e Silva, Valdério Silva Rodrigues, Maria 
São Pedro Alves Silva, André Germano de Oliveira e Vanda 
Alves Diniz. CONSELHO FISCAL - EFETIVOS: Deocleciano 
Pereira Duarte, Paulo Ramos dos Santos e Marcelo Nasci-
mento Seixas. CONSELHO FISCAL - SUPLENTES: Marcos 
da Silva Sousa, Valdivino Alves de Oliveira e Vitalina Maria de 
Moura. DELEGAÇÃO CONFEDERATIVA - EFETIVOS: Edvard 
Pereira de Souza e Ana Maria da Costa e Silva. DELEGAÇÃO 
CONFEDERATIVA - SUPLENTES: Deocleciano Pereira Duar-
te e João Raimundo Pereira Seixas. Nos termos das normas 
estatutárias o prazo para impugnação de candidaturas é de 05 
(cinco) dias, a contar da publicação deste aviso. Goiânia, 04 
de outubro de 2024.  Edvard Pereira de Souza - Presidente                                                                       

  AVISO DE ALTERAÇÃO DA DATA DE ABERTURA DO PREGÃO SOB 
A FORMA PRESENCIAL N.º 038/2024 – OBJETO: CONTRATAÇÃO DE 
PESSOA JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE SEMENTES, ADUBOS 
E FERTILIZANTES. O Município de Barro torna público para conhecimento 
dos interessados a ALTERAÇÃO DATA DE ABERTURA DO PREGÃO SOB 
A FORMA PRESENCIAL N.º 038/2024 para às 09H00MIN DO DIA 14 DE 
OUTUBRO DE 2024. Barro Alto/GO, 04 de outubro de 2024 – EDCARLOS 
OLIVEIRA – Gestor do Executivo.

  PRIME GOIÂNIA SERVIÇOS EM SAÚDE LTDA, CNPJ: 
42.953.732/0001-46, torna público que requereu a Agência 
Municipal de Meio Ambiente de Goiânia a Licença Ambiental 
de Instalação e de Operação para o atividade 86.30-5-03 – 
Atividade Médica Ambulatorial Restrita e Consultas, situada à 
Avenida T-63, Quadra 145, Lotes 08/24, Número: 1296, Edfício 
New Word Concept Office, Salas 909, 910, 911 – CEP: 74230-
100, Setor Bueno, Goiânia-GO.

Vila Nova busca retornar 
ao G4 neste sábado

Wagner LIma

O Vila Nova embarcou na 
quinta-feira, 3, para São Pau-
lo, onde enfrenta o Mirassol 
neste sábado, adversário di-
reto, pela trigésima rodada 
da série B. O tigrão é o quin-
to colocado com 46 pontos, 
e busca retornar ao G4 jo-
gando fora de casa contra o 
Mirassol que está um ponto 
à frente da equipe colorada.

Para essa partida o téc-
nico Luisinho Lopes pode 
fazer até três mudanças. 
Com dores no joelho, Erick 
Davis deve dar espaço para 
Rhuan que foi titular em boa 
parte da campanha. O meio 
campo Arilson que está ma-

chucado também não joga. 
O substituto provável é o za-
gueiro Dankler.

A terceira alteração é na 
lateral direita, Elias está sus-
penso pelo terceiro cartão 
amarelo e será substituído 
por Alex Silva. O Vila Nova 
finaliza a preparação nesta 
sexta-feira, 4, em Novo Ho-
rizonte. O time ficará con-
centrado em São Jose do Rio 
Preto e irá para Mirassol no 
sábado.

A provável escalação do 
Vila Nova tem: Dênis Júnior; 
Alex Silva, Dankler, Jemmes e 
Rhuan; Ralf, Cristiano e Igor 
Henrique; Júnior Todinho, 
Henrique Almeida e Alesson. 
A partida será às 18h. Vila Nova é o quinto colocado com 46 pontos e busca retornar ao G4

 Justiça Federal 
do DF suspende 

provas do bloco 4 
do CNU

Folhapress

A 14ª Vara da Justiça Federal no Distrito Federal suspendeu 
as provas do bloco 4 do CNU (Concurso Nacional Unificado) 
e proibiu a divulgação das notas até que o julgamento do caso 
chegue ao final. O resultado das notas das provas está previsto 
para ser publicado na terça-feira (8).

A decisão foi dada no fim da tarde desta quinta-feira (3) em 
processo aberto por um candidato que teve como base o fato de 
que, em Recife (PE), as provas da manhã e da tarde foram tro-
cadas por alguns minutos no dia da aplicação, em 18 de agosto.

A AGU (Advocacia-Geral da União), que representa o go-

verno na Justiça, disse que irá re-
correr da decisão. Segundo o juiz 
responsável pela decisão, teria 
ocorrido comprovação de que os 
candidatos ficaram sabendo de 
questões da prova da tarde em 
virtude do erro de aplicação.

O governo alega no processo, 
no entanto, que "não houve va-
zamento de prova, nem quebra 
de isonomia em benefício de al-
guns candidatos, uma vez que 
não houve acesso às questões do 
caderno, mas apenas distribuição 
das provas de outro turno, fato 
imediatamente corrigido, antes 
mesmo da autorização para iní-
cio da resolução de questões".

O juíz não aceita os argumen-
tos e prefere aprovar o pedido de 
liminar —decisão provisória— 
do candidato. "Ante o exposto, 
defiro a liminar para determinar 
a suspensão dos efeitos da prova 
do Bloco 4 do Concurso Nacio-
nal Unificado (CNU), devendo os 
réus absterem-se de divulgar as 
respectivas notas até o julgamen-
to final da presente ação", diz a 
sentença.

Ação
Na ação, o MGI (Ministério da 

Gestão e Inovação em Serviços 
Públicos) afirma que o caderno 
de prova da tarde foi entregue por 
engano no período da manhã, 
mas, ao perceberem o erro antes 
mesmo do horário de início das 
respostas, a troca foi desfeita, e o 
envelope, lacrado novamente.
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Dr. Cássio lidera disputa 
eleitoral em Itapirapuã

Redação

A pesquisa registrada sob o nú-
mero GO-02558/2024, realizada 
pelo IPCM Instituto de Pesquisa 
Comunicação e Marketing LTDA - 
ME, mostra Dr. Cássio com 53,8% 
das intenções de voto na pesquisa 
estimulada em Itapirapuã. Zélia, 
sua principal adversária, aparece 
com 40,3%. A pesquisa foi enco-
mendada pela TMJ Participações 
e Investimentos S/A e paga com 
recursos próprios.

O levantamento, realizado entre 
os dias 1º e 2 de outubro de 2024, 
entrevistou 370 pessoas, com mar-
gem de erro de 4,9 pontos percen-

tuais para mais ou para menos e 
um nível de confiança de 95%. A 
amostra inclui 50% de entrevista-
dos do sexo masculino e 50% do 
sexo feminino. Em termos de faixa 
etária, 13% têm até 24 anos, 17% 
estão entre 25 e 34 anos, 17% têm 
entre 35 e 44 anos, 28% de 45 a 59 
anos e 25% são de 60 anos ou mais.

Os eleitores estão distribuídos 
pelos bairros Centro, São Domin-
gos, Solon Amaral, Cidade Livre, 
Bairro Popular, Edla P. Saad, Ro-
doviário, Cohab e Jacilândia, refle-
tindo uma diversidade de opiniões 
que marca a reta final da corrida 
eleitoral.

Max e Rodson lideram 
disputa em Joviânia, aponta 
pesquisa da Contatos Serviços

Redação

Max Pereira, candidato pelo 
PODEMOS à prefeitura de Joviâ-
nia, lidera a corrida eleitoral na ci-
dade com, 44,52% das intenções de 
votos, contra 35,81% do adversário, 
o atual prefeito Renim do UNIÃO 
BRASIL. Os números levantados 
são da Criativa Consultoria, e ava-
lia um cenário estimulado entre 
os candidatos. Não souberam 
responder ao levantamento ou se 
omitiram de opinar, 17,10% en-
quanto que apenas 2,58% dos en-
trevistados, disseram não votar em 
ninguém.

Rejeição
O candidato mais rejeitado pe-

los eleitores de Joviânia é Renim. 
De acordo com o levantamento 
21,29% dizem não votar no atual 
prefeito. Max Pereira, que já foi pre-
feito por duas oportunidades em 
Joviânia, tem apenas 13,23% de re-
jeição junto aos entrevistados. Ou-
tros 24,52% não rejeitam nenhum 
dos dois postulantes à prefeitura e 
40,97% preferiram não opinar

O nível de confiança do levan-
tamento feito pela Criativa Consul-

toria que vem assinada pelo reno-
mado cientista político, o professor 
Josimar Gonçalves da Silva, é de 
90%. A margem de erro é de 4,5% 
para mais ou para menos e o levan-
tamento que foi realizado no dia 
23/09/2024 e registrado no (TSE) 
Tribunal Superior Eleitoral, com o 
número GO-05944/2024 Eleições 
Municipais, foram ouvidos 310 
eleitores.

O levantamento foi contrata-
do pela empresa TERRA LEGAL 
LTDA/TERRA LEGAL CON-
SULTORIA FUNDIÁRIA, CNPJ: 
54.360.176/0001-83 e paga com 
recursos próprios.
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Caiado se multiplicou nas 
cidades durante campanha

Welliton Carlos

Principal player das eleições 
em Goiás, com a previsão de 
vitória em 13 das 15 maiores ci-
dades do estado, o governador 
Ronaldo Caiado se desdobrou 
na campanha municipal de 2024 
como o personagem Mercúrio 
do filme “X-Men” e Marvel Co-
mics.

Ao conciliar a agenda pública 
do Estado - com diversas ações 
de repercussão na administra-
ção  -, ele usou as horas vagas, de 
folga, finais de semana para tor-
nar-se militante de rua. Se mul-
tiplicou. Foi veloz nos entreatos 

para estar onde era esperado. 
O gestor aniversariou na cam-

panha e articulou com seu grupo 
político. Comeu na rua. Foi pre-
sente. E mesmo onde não estava 
- ou quando ainda era esperado 
provocava efeitos. 

Ontem, enquanto um grupo 
de militantes de Sandro Mabel 
(UB) aguardava sua passagem 
por volta das 18h de frente para 
o Teatro Inacabado, na avenida 
Anhanguera, um adversário gri-
tou e provocou: “ Vai perder!”. O 
retorno foi uníssono: “Com Caia-
do, vamos ganhar!”.  Minutos de-
pois Caiado e Mabel passaram 
rapidamente - para não atrapa-

Redação 

Candidato a prefeito de Goi-
ânia, Fred Rodrigues (PL) pre-
tende rediscutir o subsídio do 
transporte público da Região 
Metropolitana que mantém a 
passagem de ônibus congelada 
em R$ 4,30 desde 2019. Segun-
do ele, seria uma irresponsabi-
lidade garantir que, se eleito, 
irá reduzir o valor da tarifa ou 
mesmo mantê-la congelada. 

“Seria uma irresponsabili-
dade eu, como prefeito, dizer 

que vou reduzir a tarifa ou mes-
mo manter a tarifa congelada”, 
anunciou o candidato do PL. A 
declaração de Fred foi durante 
o debate promovido pela TV 
Anhanguera na noite da última 
quinta-feira (3). “O subsídio 
nada mais é do que o dinheiro 
que o Estado tira de você de 
impostos”, explicou o candida-
to, em tom crítico ao congela-
mento da tarifa do transporte 
coletivo. 

Demonstrando ter feito le-
vantamento sobre o tema, Fred 

Rodrigues afirmou que a Pre-
feitura de Goiânia arca com 
cerca de R$ 163 milhões por 
ano, de um total de R$ 473, para 
manter a tarifa em R$ 4,30. Sem 
o subsídio, o usuário do trans-
porte público na capital e nas 
cidades da Região Metropoli-
tana estaria pagando R$ 9,38, o 
valor da chamada tarifa técnica 
– o subsidio complementa a di-
ferença entre o valor que o usu-
ário paga (R$ 4,30) e o que as 
empresas recebem (tarifa téc-
nica) para manter a operação. 

Fred Rodrigues sugere acabar 
com congelamento da tarifa 

do transporte público

lhar o trânsito - e fortaleceram 
o coro: “Com Caiado, Mabel vai 
ganhar!”. 

O carisma do líder do União 
Brasil foi tão presente que seu 
nome tornou-se o mais citado 
no debate da TV Anhanguera, 
na última quinta-feira, 3, entre os 
candidatos ao Paço Municipal. 
Todos queriam estar próximos 
dele. 

Caiado esteve em dezenas de 
cidades no Entorno do Distrito 
Federal, toda região metropoli-
tana, em Anápolis, no Norte. E 
escalou o vice-governador Da-
niel Vilela e a primeira-dama 
Gracinha Caiado para levar sua 
bandeira onde não poderia ba-
lança-la.

No retrospecto, Caiado defen-
deu a candidatura de Leandro 
Vilela (MDB), em Aparecida. No 
município visitou lanchonetes 
comeu com o povo, riu de me-
mes, falou do calor. 

Acidente
Na mesma cidade, uma pau-

sa. Desceu da carreata para 
ajudar uma mulher que sofreu 
acidente de trânsito. Na região 
da Bernardo Sayão, em Goiânia, 
o governador - ovacionado - ga-
nhou uma calcinha personaliza-
da. Questionado pela imprensa 
sobre o que faria com o presente, 
decidiu: “Vou levar para a Graci-
nha”. 

Neste meio tempo, foi visitar 
um PM baleado que evitou uma 
chacina, em Anápolis, anunciou 
investimentos e empresas que 
pretendem se instalar em Goi-
ás, visitou ministros para cobrar 
recursos, anunciou que o Ipas-
go manteria todos os filiados 
mesmo com a adesão à Agência 
Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS). 

No Entorno do DF esteve 
em todos municípios que con-
seguiu. Dormiu poucas nestes 

dias. E garantiu algo inédito: 
abrir a região para novas lide-
ranças, renovando a política das 
cidades que surgiram ao redor 
de Brasília e outras históricas. De 
todas regiões, é no Entorno onde 
mais impactou com a lufada de 
ar fresco que levantou.  

Neste sábado, 5, pela manhã, 
volta de novo para a ‘campini-

nha’ e lidera caminhada de final 
de campanha na praça Joaquim 
Lúcio - movimento tradicional 
que costuma fazer em busca da 
vitória. 

Em cada ato perguntam: qual 
tênis o governador usa para an-
dar tanto. Discreto, ele diz que 
qualquer um leva os pés quando 
a cabeça quer andar para frente. 
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Ferruja lidera disputa em Nazário, 
mostra pesquisa da Destake

Redação

A pesquisa eleitoral realizada 
pela Destake Consultoria e Comu-
nicação Ltda, registrada sob o nú-
mero GO-00112/2024, indica que 
Ferruja é o candidato à prefeitura 
de Nazário com maior apoio. O 
levantamento foi realizado no dia 
29 de setembro de 2024, a pedido 
da Gescon - Contabilidade Pública 
S/S Ltda, utilizando recursos pró-
prios.

Na pesquisa estimulada, Ferru-
ja obteve 46,8% das intenções de 
voto, enquanto Ricardo da Farmá-
cia segue em segundo lugar com 
29,0%.

Um total de 400 pessoas foi 
entrevistado para esta pesquisa, 
sendo 49,83% do sexo masculino e 
50,17% do sexo feminino. Em rela-
ção à faixa etária, a distribuição é a 
seguinte: 12,3% entre 16 e 24 anos, 
18,55% entre 25 e 34 anos, 19,56% 
entre 35 e 44 anos, 27,23% entre 45 
e 59 anos, e 22,36% com 60 anos ou 
mais.

As entrevistas foram realizadas 
em diversos bairros de Nazário, 
incluindo: Região Central, Antô-

nio Tio, Bela Vista, Morada Nova, 
Residencial Paraíso, Residencial Si-
queira, Santos Dumont, Pomares, e 
Distrito de Claudinápolis.

A pesquisa apresenta uma mar-
gem de erro de 4,78% para mais ou 
para menos e um nível de confian-
ça de 95,00%, o que sugere uma 
representação confiável das inten-
ções de voto entre os eleitores de 
Nazário.

Wellington Gaguinho aparece na 
frente em Campestre de Goiás

Redação

Na disputa pela prefeitura de 
Campestre de Goiás, Wellington 
Gaguinho está à frente com 45,70% 
das intenções de voto na pesquisa 
estimulada, segundo o levanta-
mento mais recente registrado sob 
o número GO-08160/2024. Esme-
raldo segue de perto com 43,00%, 
tornando a disputa acirrada. A 
pesquisa foi realizada pelo Portal 
Goiás Maior LTDA, conduzida 
pelo IGAPE - Instituto Gazeta de 
Pesquisas, e encomendada pela 
Gazeta Multiplataforma LTDA/TV 
Atual Record News, sendo finan-
ciada com recursos próprios.

A pesquisa contou com a par-
ticipação de 300 eleitores, abran-
gendo moradores do Centro e Alto 
da Boa Vista no dia 19 de setembro 
de 2024. A margem de erro é de 5,5 
pontos percentuais, e o nível de 
confiança é de 95%. Em termos de 
perfil demográfico, 52% dos entre-
vistados eram do sexo masculino 
e 48% do sexo feminino. As idades 

dos participantes estavam distri-
buídas da seguinte forma: 16 a 29 
anos (23%), 30 a 44 anos (29%), 45 
a 59 anos (27%) e 60 anos ou mais 
(21%).

Com números tão próximos, o 
cenário em Campestre de Goiás 
continua indefinido, mantendo 
alta a expectativa até o dia das elei-
ções.
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Licitação para concessão do 
Serra Dourada já está aberta

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Esporte e Lazer (Seel), abriu, 
na sexta-feira (4), processo li-
citatório para concessão do 
Distrito de Esporte e Entreteni-
mento do Complexo do Estádio 
Serra Dourada. O edital prevê a 
execução de obras de reforma 
e modernização bem como a 
gestão, manutenção e operação 
do complexo - composto pelo 
Estádio Serra Dourada, pelo 
Ginásio Valério Luiz de Oliveira 
(Goiânia Arena) e pelo Parque 
Poliesportivo. A previsão é que 
o contrato seja assinado até fe-
vereiro de 2025.

A concorrência tem prazo 
de validade de 35 anos, no va-
lor de R$ 1,049 bilhão. O pro-
cesso licitatório será de forma 
presencial, com sessão pública 
prevista para o dia 4 de dezem-
bro de 2024, em São Paulo (SP). 
O critério de julgamento ado-
tado será de maior oferta, refe-
rente ao maior valor da parcela 

de outorga fixa, inicial de R$ 10 
milhões, a ser paga ao Governo 
de Goiás pela concessionária. O 
prazo de envio da documenta-
ção é até o dia 27 de novembro 
de 2024. A empresa vencedora 
deverá fazer um investimento 
mínimo previsto de R$ 215 mi-
lhões. Os interessados podem 
acessar os documentos da lici-
tação no site www.goias.gov.br/
esporte.

Para abertura do processo 
licitatório, grupo de trabalho, 
liderado pela Vice-Governado-
ria do Estado de Goiás, ao lado 
da Seel, da Secretaria-Geral de 
Governo (SGG), da Secretaria 
Estadual da Administração e da 
Companhia de Investimentos 
e Parcerias do Estado de Goi-
ás (Goiás Parcerias), atuou no 
decorrer de 2023 e 2024 para 
apresentar a melhor proposta 
de concessão e modernização 
do Serra Dourada, iniciativa 
formulada por meio de um Pro-
cedimento de Manifestação de 
Interesse (PMI). 

“A concorrência traz boas 

Redação

Alcides Ribeiro Filho, can-
didato a prefeito de Aparecida 
de Goiânia, sofreu penalidade 
administrativa de demissão da 
Secretaria de Educação do Es-
tado de Goiás por abandono do 
cargo de Professor IV, configu-
rado em novembro de 2014. 

Decisão que aplicou a pe-
nalidade administrativa de 
demissão foi publicada em fe-
vereiro de 2020. Mas só agora 
em setembro de 2024, Ribeiro 
recorreu ao Poder Judiciário 
para anular os efeitos jurídi-
cos do Processo Administrati-
vo Disciplinar (PAD), mas não 
conseguiu e segue inelegível 
até 2028.

De acordo com a Lei das 
Inelegibilidades, são inelegí-
veis os que forem demitidos do 
serviço público em decorrên-
cia de processo administrativo 
ou judicial, pelo prazo de oito 
anos, contado da decisão, salvo 
se o ato houver sido suspenso 
ou anulado pelo Poder Judici-
ário, o que Alcides tenta agora, 
mas não ocorreu. 

A redação foi dada pela Lei 
Complementar nº 135/2010 – a 
Lei da Ficha Limpa. O objeti-
vo desta lei é não permitir que 
pessoas com histórico de cor-
rupção ocupe mandatos eleti-
vos.

Admitido na Secretaria de 
Estado da Educação em mar-
ço de 1980, Professor Alcides 

abandonou o cargo de Pro-
fessor IV em outubro de 2014, 
conforme consta do processo 
administrativo aberto em 2015. 

De acordo com o desem-
bargador Wilton Salomão, em 
decisão publicada agora em 
setembro, Alcides não pode ne-
gar que o Processo Administra-
tivo Disciplinar (PAD) não res-
peitou o devido processo legal, 
porque o próprio Alcides tinha 
conhecimento e com advogado 
constituído participou de todas 
as fases do PAD, que ocorreu 
entre 2015 e 2020. 

A reportagem do DM pro-
curou o candidato para o con-
traditório, mas não recebeu 
resposta até o fechamento da 
edição.

Justiça mantém efeitos
do PAD e Alcides

pode seguir inelegível
Demitido do Estado em 2020, Alcides recorreu em

2024 à Justiça Estadual para suspender efeitos jurídicos do PAD, após
ser acusado de fraude contra a Justiça Eleitoral

perspectivas para atrair empre-
sas conectadas com as deman-
das globais de esporte e entre-
tenimento, colocando Goiás 
no radar como um ambiente 
favorável para investimentos 
desse porte. Estamos criando 
as condições para que o Com-
plexo Serra Dourada se trans-
forme em um centro dinâmico 
e competitivo, alinhado às me-
lhores práticas internacionais e 
pronto para receber eventos de 
grande porte”, afirmou o vice-
-governador Daniel Vilela.

O secretário-geral de Go-
verno, Adriano da Rocha Lima, 
destacou que o processo tem 
como objetivo promover a va-
lorização continuada de im-
portantes centros esportivos, 
entre eles um dos maiores pa-
trimônios públicos dos goia-
nos: o Estádio Serra Dourada.  
“Por meio da concessão, será 
possível garantir a todo esse 
complexo uma série de cui-
dados, obras e conservações 
permanentes, além da mo-
dernização da infraestrutura. 
A expectativa é de que as me-
lhorias sejam usufruídas pelos 
frequentadores desses locais 
nos eventos culturais e espor-
tivos realizados no futuro”, en-
fatizou.

“Desde 2019, o governador 
Ronaldo Caiado determinou a 
recuperação da infraestrutu-
ra esportiva de Goiás, que foi 
abandonada por décadas por 
gestões anteriores. O comple-
xo do estádio Serra Dourada 
está localizado em uma das 
áreas mais nobres de Goiânia, 
com rotas de acesso facilitadas 
e um amplo estacionamen-
to, que proporciona conforto 
e tranquilidade aos usuários”, 
pontuou Rudson Guerra, se-
cretário de Estado de Esporte 
e Lazer.
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Marcus Vinícius Beck

E
rra quem diz que 
Jimi Hendrix se foi 
em 18 de setem-
bro de 1970. O solo 
continua saindo da 

guitarra. Raio libertário levando 
fé. Só mesmo James Marshall 
Hendrix pra distorcer a vida.

Penso na linhagem bluesei-
ra, aquela iniciada com Robert 
Johnson, nos anos 1930. Então 
levo cursor do mouse até texto 
assinado pela crítica Ana Maria 
Bahiana. Roquenrol me assalta 
desde já pra acabar com esse 
papo-furado: frouxidão existen-
cial gostosamente pulverizada.  

É som novo lançado após 
permanecer às escondidas por 
cinco décadas nos baús do rock. 
As faixas acabam de entrar nas 
plataformas de streaming. Coisa 
fina, pungente, sentimental.  

São 39 gravações inéditas 
realizadas pela banda Jimi Hen-
drix Experience entre junho e 
agosto de 70, em Nova York. Nas 
baquetas, o soberbo Mitch Mi-
tchell soa como sempre soou, 
com seu inconfundível R&B jaz-
zy e funky. O baixo de Billy Cox, 
amigo dos tempos de exército, 
desenfeita-se para não trans-
formar música hendrixiana em 
cemitério de sensações.

Autodidata e intuitivo (ja-
mais estudou teoria musical), 
Hendrix guia-se em estúdio por 
palmas, conversas e cores. O 
blues lhe ensinou que as notas 
devem penetrar as entranhas 
da batalha entre Eros e Tâna-
tos. Para o músico, os dedos ca-
minham pelo braço da Fender 
Stratocaster à procura de sons 
seus, sons nossos, não importa 
de onde viessem.

Bahiana escreve que Hen-
drix é homem do blues. “A cha-
mada-e-resposta, a plangência 
cortante, o uivo de indignação 
do blues mais básico que sua 
guitarra apreende e traduz, am-
plificando uma dor ancestral 
com seus recursos da tecnologia 
e as tempestades de um espírito 
livre”, analisa a crítica, autora do 
livro “Jimi Hendrix, Domador 
de Raios”.

“Electric Lady Studios: A 
Jimi Hendrix Vision”, o disco 
recém-lançado, surge como 
trilha sonora de documentário 
homônimo. Não há data para 
lançamento no Brasil, todavia. 
Talvez chegue às plataformas 
de streaming. Dirigido por John 
McDermott, o filme traz entre-
vistas com instrumentista Steve 

Winwood, ex-Traffic, e mem-
bros do estúdio Electric Lady.

Concebido no início de 1969 
— em espaço que fora movi-
mentada casa noturna —, o Ele-
tric nasceu de esforço conjunto 
entre Hendrix, o empresário 
Michael Jeffrey e o engenhei-
ro de som Eddie Kramer. Era o 
primeiro estúdio comercial de 
Nova York erguido para astro 
roqueiro gravar suas canções. 
Ali, como num exílio criativo, o 

guitarrista fugiria da fama.
À revista “Rolling Stone”, em 

1969, mostrou-se insatisfeito 
com holofotes, pressão e chati-
ce do sucesso. “Não quero mais 
ser um palhaço, não quero ser 
um astro do rock and roll”, avi-
sou. Entre 1968 e 1969, Hendrix 
excursionou pela América do 
Norte. Antes disso, porém, já 
metera pé na estrada, tocando 
com Little Richard, Ike & Tina 
Turner, Otis Redding.

O guitarrista, com apeti-
te sonoro e obsessão artística, 
pretendia experimentar novas 
possibilidades. Seu passatem-
po predileto sempre foi isolar-
-se do mundo em estúdio (no 
começo, sabemos, era alugado; 
em seguida, construiu o ideal) 
e tocar sem objetivo, por horas. 
Assim, de maneira totalmente 
mediúnica, o músico criava rif-
fs, desenhava solos e elaborava 
temas — ou, para citá-lo, fazia 

as “paisagens sonoras” que nos 
arrepiam até hoje.

Não é difícil imaginarmos o 
que ficou guardado desde 1970. 
Na elogiada biografia “Scuse 
While I Kiss the Sky”, publicada 
nos anos 1980, o escritor esta-
dunidense David Henderson 
revelou que havia 33 fitas com 
registros musicais e improvisos 
feitos por Jimi Hendrix, bem 
como 600 horas de temas cria-
dos, faixas quase arranjadas e 
esboço de composições.

Agora, parte desse material 
está no abundante “Electric 
Lady Studios: A Jimi Hendrix 
Vision”. O disco abre com over-
dubs saturados na guitarra ini-
gualável tocada por Hendrix: 
“Ezy Ryder”. Já a sensual “Lover 
Man” nos excita com notas fá-
ceis de amar. Gemidos eletrifi-
cados, uau que tesão!, são ouvi-
dos ainda na abusada “Dritter´s 
Escape”.

Visionário (Rolling Stones, 
David Bowie, Led Zeppelin, The 
Clash, Taylor Swift e Marcelo D2 
gravaram no Electric), Hendrix 
achava um pé no saco o pop. 
Sabia que anos 70 encerrariam 
era da música impulsionada 
pelos Beatles. Para o guitarrista, 
“qualquer um pode sair por aí 
apertando mão de bebês, bei-
jando mães e dizendo que isso é 
muito legal”.

“Para mim, a música não 
mente. Concordo até que ela 
possa ser mal interpretada, mas 
não mente”, filosofou, em sua 
última entrevista, à revista bri-
tânica “Melody Maker”. Quando 
lançara pela Warner/Reprise 
álbum “Band of Gypsys”, recla-
mou de que até a guitarra estava 
desafinada. E, mesmo assim, a 
música “Power To Love” tem riff 
de frases hipnotizantes.

Após as sessões no Electric 
Lady, em agosto de 1970, Hen-
drix embarcou para a Inglaterra, 
onde faria show no Festival Ilha 
de Wight. O músico, preocupa-
do com saúde do baixista Billy 
Cox, desmarcou datas restantes 
na Europa. Morreu 18 dias de-
pois, enquanto dormia, e lau-
do aponta causa da morte para 
“inalação de vômito devida in-
toxicação por barbitúricos”.

Janie Hendrix, irmã do gui-
tarrista, afirma que o irmão 
“construiu base onde pudesse 
registrar tudo o que sentia”. Im-
possível, simplesmente impos-
sível, seguir parâmetros textuais 
objetivos quando tenho diante 
dos meus ouvidos algo como 
“Electric Lady Studios: A Jimi 
Hendrix Vision”. Não dá! E, en-
tenda, é inviável ficar aqui sen-
tado. Vou levando fé.

JIMI HENDRIX VISION
39 faixas, 3h14 min

Três discos
Rock, blues

Disponível no streaming

MÚSICA

Nova viagem de Hendrix
Lenda da guitarra, Jimi 
Hendrix tem disco triplo 
lançado nas plataformas 
de streaming. São temas, 
esboços e arranjos semi-
completos que foram 
gravados pelo artista no 
mítico estúdio Electric 
Lady, em 1970

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Se se pintar paixão por alguém 
da turma, não pensará duas vezes 
para se declarar. 

Arregace as mangas, pois pode 
ter ótimos resultados no trabalho. 
Aproveite a vibe.

 Os estudos continuam 
estimulados e você deve 
aproveitar cada oportunidade.

Pode perceber que precisa cortar 
relação com pessoas abusivas e 
superficiais. 

Mesmo que tenha mais 
experiência, é fundamental saber 
dialogar e fazer acordos. 

No início da tarde, imprevistos 
podem alterar um pouco seus 
planos no sabadão.

Só controle bem os gastos e fique 
longe de investimentos arriscados 
hoje, beleza?

Quem trabalha com parentes 
deve ter jogo de cintura para não 
brigar logo hoje, falô? 

Fique longe de fofoca e mal-
entendidos. Simpatia e papos 
descontraídos agitam o amor.

Grana: cuidado para não exagerar 
nos gastos com supérfluos. 
Procure economizar.

Vai se interessar livros, cursos, 
conversas e tudo que possa trazer 
crescimento a você. 

No campo sentimental, avalie se já 
está pronta para embarcar em um 
novo romance. 

DIVERSÃO & ARTE

Nasi leva recém-lançado  
disco solo para Bolshoi Pub 

Marcus Vinícius Beck

Nasi tem data marcada co-
nosco: hoje, às 20h, no Bol-
shoi. Claro, esse roqueiro de 62 
anos — vividos a mil, diga-se 
— apresentará ao público son-
zeira barulhenta. Diz, porém, 
que será coisa sua, pouco ou 
nada de Ira!, até porque esta-
rá acompanhado pela banda 
Spoilers.

Já são quatro décadas na es-
trada. Desde o início nos anos 
80 com Ira! (com rusgas aqui 
e ali), o cantor prestou nobres 
serviços para o rock brasileiro. 
Especializou-se em atiçar pla-
teias com sua voz essencial-
mente grave, mas banda surgiu 
no cenário nacional durante 
época tensa, de censura e per-
seguição. Sim, o Brasil vivia sob 
batuta fardada de regime dita-
torial.

Marcos Rodolfo Valadão, 
nos vocais, e Edgard Scandur-
ra, guitarra, criaram canções 
que se tornaram trilha sono-
ra daqueles tempos de mor-
daça. The Clash e Sex Pistols 
oxigenavam rock após estilo 
marginalizado enveredar pela 
erudição no progressivo. Ora, 
rock’n’roll, essa coisa demen-
cial e direta, indo pro clássico?! 
Ih, isso não vai prestar. E, bem, 
não prestou.

Nos anos 2000, com Ira! in-

conteste no rock brazuca, eis 
que veio o desgaste: brigaram. 
Além de Nasi e Scandurra, o 
grupo era composto por André 
Jung, bateria, e Ricardo Gaspa, 
baixo. Nasi e o irmão tretaram 
em público. Tudo, na verdade, 
estava desgastadíssimo ali. O 
desentendimento se escalou a 
ponto de as coisas irem às vias 
de fato entre os dois.

Se Nasi antes era só o cara 
esquentado, consideraram-lhe 
vilão — como o pai e os colegas 
de Ira!. Hoje, pensando melhor, 
o que houve lá atrás foi orien-
tação duvidosa de advogados, 
masculinidade fragilizada e fal-
ta de experiência. Fora do Ira!, 
o cantor se reinventou na arte, 
em carreira solo interessante 
na qual lançou discos de blues 
— sendo o último deles, “Ro-
cksoulblues”, publicado neste 
ano, um exemplar do apreço 
por essa música ancestral.

Certa vez, o artista contou 

ao DM que o público se inte-
ressa pelas músicas do Ira! por-
que vê nelas verdade. Em um 
mundo com artistas artificiali-
zados, o rock de Nasi e banda 
precisam existir. Goiânia preci-
sa vê-lo aqui uma ou duas ve-
zes por ano. “Na minha época, 
já existiam artistas artificiais. 
Era bandas como Menudo, 
Menudos brasileiros. Bandas 
que eram formadas dentro de 
gabinetes dos departamentos 
de marketing das gravadoras”, 
afirmou.

Ira! nasceu com sonhos 
modestos, numa época em 
que o rock era mal-visto pela 
sociedade. “Eram tempos de 
ditadura militar e o Ira! criou 
uma história não só de grandes 
canções, mas de grandes per-
formances ao vivo e também 
de fazer valer as nossas ideias”, 
comentou.

A própria existência de Nasi 
no território do rock nacional 

desequilibra qualquer ideia 
pré-fabricada, como mais ou 
menos escreveu sobre ele o 
jornalista Julio Maria. É certo 
que sem esse sujeito reinaria 
o marasmo no império sacana 
da mesmice. Quando esbarrou 
com Scandurra no colégio, su-
biu a outro patamar, um pata-
mar roqueiro, artístico, trans-
gressor.

Era um som calcado na líri-
ca dos anos 1960 e tinha uma 
pitada de punk-rock. Clash, so-
bretudo. E pós-punk, como ou-
vido atento percebe, ao sacar 
os riffs e solos surpreendentes.

O ingresso para o show no 
Bolshoi está à venda no Sym-
pla. O 2º lote sai a 120 reais. 
Estes valores são referentes a 
meia entrada com 2kg de ali-
mento ou carteira de estudan-
te. O Bolshoi frisa ainda que 
casa abre às 20h, as mesas se-
rão por ordem de chegada.

Querendo um blues — 
como canta na música 
‘Não Vá Me Machucar’ 
—, cantor sobe neste 
sábado ao palco da casa 
de shows goianiense. É 
esperado que mescle hits 
de sua jornada à frente 
do Ira! com canções 
recentes de sua carreira 
solo, que é elogiada

Peito aberto: artista apresenta rock’n’roll pelos palcos brasileiros há quatro décadas

ANA KARINA ZARATIN / DIVULGAÇÃO
Antimúsica  reúne 
artistas fora 
dos padrões

O 4º Antimúsica Festival 
acontece neste sábado, 5, no 
Martim Cererê, e tem como 
destaques as bandas Forgotten 
Boys, de São Paulo, Satanique 
Samba Trio, de Brasília, e artis-
tas goianos como Mechanics, 
Red Sand King e Urmbeta do 
Espaço, entre outros.

Com shows intercalados nos 
dois teatros do Martim Cererê, 
essa quarta edição do festival 
tem como grande destaque a 
banda paulista Forgotten Boys 
(foto), que também está de vol-
ta aos palcos e com um disco de 
composições inéditas depois 
de 15 anos.

Outro destaque da progra-
mação do 4º AntiFestival é a 
brasiliense Satanique Samba 
Trio.  Criado em 2002, o quin-
teto faz uma música totalmente 
experimental, com misturas de 
cinismo, jazz, rock, MPB, sam-
ba, forró, punk e até música 
erudita contemporânea, com 
dissonâncias e distorções ins-
piradas no que chamam de “es-
tética do Satanismo Tropical”.

Essa quarta edição do An-
timúsica reúne ainda artistas 
goianos bem conhecidos do 
público local e algumas reve-
lações. São nomes como Red 
Sand King, Urumbeta do Es-
paço e os “malditos” Mechani-
cs, que completam 30 anos de 
estrada e farão um show junto 
com o Grupo Empreza, que 
apresenta ações performáticas 
sempre muito subversivas, inu-
sitadas, instigantes e impres-
sionantes. Ingressos a partir de 
R$ 30. (Redação)

Offspring anuncia 
turnê pelo Brasil

The Offspring anunciou nes-
ta sexta-feira, 4, uma turnê que 
passa pelo Brasil em março do 
próximo ano. Os shows conta-
rão com a presença de outras 
bandas de rock: Sublime, Rise 
Against, The Damned, Amyl & 
the Sniffers e The Warning.

A turnê acontece pratica-
mente um ano após a apresen-
tação da banda de punk rock 
no Lollapalooza, em março 
deste ano. Além de São Paulo, 
os shows de 2025 passam por 
Belo Horizonte, Rio de Janeiro, 
Curitiba e Porto Alegre.

Com ingressos a partir de R$ 
195, a venda geral começa na 
segunda, 7, às 12h. Ambas pelo 
site da Eventim. O show em São 
Paulo será realizado no Allianz 
Parque, no dia 8 de março. Nem 
todas as bandas participam da 
abertura nas outras cidades — 
no Rio, por exemplo, apenas 
Sublime e Rise Against sobem 
ao palco antes da atração prin-
cipal. (Folhapress)

DIVULGAÇÃO

DAVEED BENITO
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Morre Emiliano Queiroz,
o Dirceu Borboleta, aos 88

Comunicado do produtor teatral Eduardo Barata
informa que causa da morte foi uma parada cardíaca

Folhapress

O ator Emiliano Queiroz mor-
reu, aos 88 anos, na manhã desta 
sexta-feira, 4, no Rio de Janeiro. 
Participou do elenco de inúmeras 
novelas — inclusive a primeira 
exibida pela TV Globo, “Ilusões 
perdidas” de 1965 — e atuou para 
o teatro.

Segundo um comunicado do 
produtor teatral Eduardo Barata, 
a causa da morte foi uma parada 

cardíaca. Queiroz internado há 
10 dias na Clínica São Vicente da 
Gávea, na Zona Sul da capital flu-
minense, para tratar problemas 
do coração.

Queiroz interpretou o perso-
nagem Dirceu Borboleta, um dos 
mais conhecidos de sua carreira, 
em “O bem-amado”, de 1973. Em 
“Alma gêmea” — que é a reprisa-
da atual da Globo no “Vale a pena 
ver de novo” —, viveu Tio Nar-
do. Também atuou, entre várias 

outras produções, “Senhora do 
destino” de 2004 e “Éramos seis”, 
de 2020.

Na esfera do teatro, Queiroz 
também colecionava papéis. 
Atuou na primeira montagem de 
“O pagador de promessas”, texto 
de Alfredo Dias Gomes, que ocor-
reu no Teatro Brasileiro de Comé-
dia (TBC) em 1960. Em 1978, vi-
veu Geni na primeira montagem 
de “Ópera do malandro”, de Chico 
Buarque e Ruy Guerra.

Ator marcou época na televisão com novela “O Bem Amado”

NELSON DI RAGO/DIVULGAÇÃO

Ana Castela ganha camiseta 
autografadas por CR7

Folhapress

Ana Castela, 20, foi surpre-
endida com presentes exclusi-
vos de Cristiano Ronaldo, 39, 
nos bastidores de seus shows 
em Portugal: uma camiseta e 
um par de chuteiras autografa-
dos pelo craque.

Toda orgulhosa, a cantora 
exibiu os mimos nas redes so-
ciais. “Gente, e eu que ganhei 

uma camiseta assinada pelo 
Cristiano Ronaldo? Além das 
chuteiras. Vocês acreditam nis-
so? Vou começar a jogar futebol 
agora”, brincou ela, em um ví-
deo compartilhado nos stories 
de seu Instagram.

Ana Castela está em Portu-
gal para uma temporada de três 
dias de shows, em Lisboa e no 
Porto. Trata-se das primeiras 
performances internacionais 

da carreira da artista brasilei-
ra.Ela abriu a sequência de 
apresentações na noite desta 
quinta-feira (3), na Super Bock 
Arena, estádio do Porto. Nos 
stories do Instagram, Ana fes-
tejou o sucesso deste primei-
ro espetáculo. “Nossa, muito 
obrigada, pessoal do Porto! Eu 
amei! Foi lindo!”, declarou, logo 
após o show.

Artista está em Portugal para temporada de três shows

Rafael Pereira lidera corrida 
eleitoral em Varjão com 50,7%

Redação

A mais recente pesquisa eleito-
ral realizada em Varjão, registrada 
sob o número GO-01737/2024, 
coloca Rafael Pereira na lide-
rança da disputa pela prefeitu-
ra, com 50,7% das intenções de 
voto na modalidade estimulada. 
Digo Guimarães, seu principal 
adversário, aparece com 39,7%. 
O levantamento foi conduzido 
pelo IPCM Instituto de Pesquisa, 
Comunicação e Marketing LTDA, 
encomendado pela W-3 Múltipla 
Comunicação e pago com recur-
sos próprios.

Foram entrevistadas 370 pes-
soas, com uma margem de erro de 
5 pontos percentuais e um nível de 
confiança de 95%. A pesquisa in-
cluiu moradores de diferentes fai-
xas etárias: 12% dos entrevistados 
tinham até 24 anos, 17% entre 25 

e 34 anos, 18% entre 35 e 44 anos, 
26% de 45 a 59 anos e 27% com 60 
anos ou mais. Quanto ao gênero, a 
amostra foi equilibrada, com 50% 
de participantes do sexo masculi-
no e 50% do sexo feminino.

Os bairros abordados na pes-
quisa foram: Centro, São Benedito 
e Gercinópolis. Com Rafael Perei-
ra à frente, as expectativas são al-
tas para a reta final da campanha 
eleitoral.

Dr. Lucas lidera pesquisa 
eleitoral em Rialma com 55,7%

Redação

Uma pesquisa registrada sob 
o número GO-00560/2024, reali-
zada nos dias 29 e 30 de setembro 
de 2024, mostra que Dr. Lucas é o 
candidato favorito na disputa pela 
prefeitura de Rialma. O levanta-
mento foi conduzido pela SMS 
- Direct Pesquisas e Marketing 
LTDA e encomendado pela G.F. 
Produtos, Material e Equipamen-
tos de Limpeza LTDA, com paga-
mento feito através de recursos 
próprios.

Resultados da Pesquisa Esti-
mulada Na modalidade estimula-
da, Dr. Lucas lidera com 55,7% das 
intenções de voto, enquanto Tiago 
Mendonça aparece com 36,5%. 
A pesquisa espontânea também 
mostra Dr. Lucas à frente, com 
48,5% contra 32,1% de Tiago Men-
donça.

Perfil da Amostra Foram en-
trevistadas 250 pessoas, com uma 
margem de erro de 6,12 pontos 
percentuais e um nível de confian-
ça de 95%. A amostra foi composta 
por 47,29% de homens e 52,71% 
de mulheres. A distribuição etá-
ria inclui 11,87% de entrevistados 
entre 16 e 24 anos, 19,80% entre 
25 e 34 anos, 18,49% entre 35 e 44 

anos, 27,76% entre 45 e 59 anos, e 
22,09% com 60 anos ou mais.

Bairros Abrangidos Os par-
ticipantes da pesquisa residem 
em diferentes áreas de Rialma, 
incluindo: Centro, Setor Rialma, 
Setor Planalto, Setor João Paulo, 
Park Industrial, Sol Nascente, Vila 
Alvorada, Santa Terezinha, Amelia 
Brandão, Setor José Camêlo, Mo-
rada do Sol, Setor Bela Vista, Vila 
Mutirão, Park Real, Setor Alpha e 
Setor Progresso.

Com esses números, Dr. Lucas 
se posiciona como o candidato 
mais forte na disputa pela prefei-
tura de Rialma, enquanto Tiago 
Mendonça busca reverter essa 
tendência nas últimas semanas de 
campanha.
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Morre Emiliano Queiroz,
o Dirceu Borboleta, aos 88

Comunicado do produtor teatral Eduardo Barata
informa que causa da morte foi uma parada cardíaca

Folhapress

O ator Emiliano Queiroz mor-
reu, aos 88 anos, na manhã desta 
sexta-feira, 4, no Rio de Janeiro. 
Participou do elenco de inúmeras 
novelas — inclusive a primeira 
exibida pela TV Globo, “Ilusões 
perdidas” de 1965 — e atuou para 
o teatro.

Segundo um comunicado do 
produtor teatral Eduardo Barata, 
a causa da morte foi uma parada 

cardíaca. Queiroz internado há 
10 dias na Clínica São Vicente da 
Gávea, na Zona Sul da capital flu-
minense, para tratar problemas 
do coração.

Queiroz interpretou o perso-
nagem Dirceu Borboleta, um dos 
mais conhecidos de sua carreira, 
em “O bem-amado”, de 1973. Em 
“Alma gêmea” — que é a reprisa-
da atual da Globo no “Vale a pena 
ver de novo” —, viveu Tio Nar-
do. Também atuou, entre várias 

outras produções, “Senhora do 
destino” de 2004 e “Éramos seis”, 
de 2020.

Na esfera do teatro, Queiroz 
também colecionava papéis. 
Atuou na primeira montagem de 
“O pagador de promessas”, texto 
de Alfredo Dias Gomes, que ocor-
reu no Teatro Brasileiro de Comé-
dia (TBC) em 1960. Em 1978, vi-
veu Geni na primeira montagem 
de “Ópera do malandro”, de Chico 
Buarque e Ruy Guerra.

Ator marcou época na televisão com novela “O Bem Amado”

NELSON DI RAGO/DIVULGAÇÃO

Ana Castela ganha camiseta 
autografadas por CR7

Folhapress

Ana Castela, 20, foi surpre-
endida com presentes exclusi-
vos de Cristiano Ronaldo, 39, 
nos bastidores de seus shows 
em Portugal: uma camiseta e 
um par de chuteiras autografa-
dos pelo craque.

Toda orgulhosa, a cantora 
exibiu os mimos nas redes so-
ciais. “Gente, e eu que ganhei 

uma camiseta assinada pelo 
Cristiano Ronaldo? Além das 
chuteiras. Vocês acreditam nis-
so? Vou começar a jogar futebol 
agora”, brincou ela, em um ví-
deo compartilhado nos stories 
de seu Instagram.

Ana Castela está em Portu-
gal para uma temporada de três 
dias de shows, em Lisboa e no 
Porto. Trata-se das primeiras 
performances internacionais 

da carreira da artista brasilei-
ra.Ela abriu a sequência de 
apresentações na noite desta 
quinta-feira (3), na Super Bock 
Arena, estádio do Porto. Nos 
stories do Instagram, Ana fes-
tejou o sucesso deste primei-
ro espetáculo. “Nossa, muito 
obrigada, pessoal do Porto! Eu 
amei! Foi lindo!”, declarou, logo 
após o show.

Artista está em Portugal para temporada de três shows
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Cid Moreira foi assunto
obrigatório nos telejornais
de todas emissoras. O seu
“Boa noite”, durante três
décadas, virou marca na
boca do povo e a Globo

soube explorar.   

Sou da geração do Cid 
Moreira e eu também 

repetia o seu “boa noite”, 
todas as noites.

O legado de Cid Moreira 
é um exemplo para quem 

quer fazer o melhor, nos 
telejornais.  

Cid Moreira morreu
aos 97 anos. O seu
“Boa Noite” ficará

eterno.

Morre Emiliano Queiroz, o 
Dirceu Borboleta da novela 

“O Bem-Amado”, aos 88 
anos. 

Domingo sem futebol. 
Todos os jogos foram 

antecipados por 
causa das eleições.

No encontro dos candidatos, 
na TV Anhanguera, palmas 

para Mabel, 
Adriana e Vanderlan.  

May Abrão quer saber
como os pernilongos

descobrem nossos
ouvidos

 no 
escuro.

DIVULGAÇÃO

PRISCILA ZOO, modelo, 
a foto que vale por mil 

palavras

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Escritora transforma
morte em ficção

Carolina Azevedo 
Folhapress

Mariana Salomão Carrara 
sabe um tanto sobre a morte. “É 
um tema que eu não tiro da ca-
beça. Deveria tirar mais”, conta, 
sentada à mesa da cozinha de 
seu apartamento, em São Pau-
lo. A autora é um dos destaques 
da Festa Literária Internacio-
nal de Paraty deste ano, onde 
dividirá a última mesa da pro-
gramação com Carla Madeira e 
Silvana Tavano.

Em “Não Fossem as Sílabas 
do Sábado”, consagrado como 
melhor romance do ano pas-
sado pelo Prêmio São Paulo de 
Literatura, a morte despenca 
sobre a vida da jovem protago-
nista, que narra o luto ao lado 
de uma vizinha. Ambas se tor-
naram viúvas em um acidente 
que transformou o sábado em 
uma palavra dolorosa.

“A Árvore Mais Sozinha do 
Mundo”, seu lançamento mais 
recente, envereda por uma 
outra morte: a impossibilida-
de de viver que transformou 
o suicídio em epidemia entre 
fumicultores no extremo sul 
do Brasil. Formada em direito 
e atuante como defensora pú-
blica, Mariana usa suas férias e 
afastamentos pontuais para se 
dedicar à escrita, sua vocação 
desde menina.

Talvez por isso, ela tenha o 
hábito de trabalhar em diferen-
tes romances simultaneamen-
te. Foi o caso dos dois últimos 
livros: enquanto pesquisava so-
bre o suicídio durante a escrita 
de “Sábado”, se deparou com 
uma notícia da BBC Brasil que 
narrava a “bomba-relógio” de 
suicídios no Rio Grande do Sul.

“Essa epidemia de uma coi-
sa que não é contagiosa me 
interessou, primeiro como ser 
humano e logo como escritora. 
Pensei: essa é uma história que 
pode ser contada, por mais que 
seja desafiadora, diferente de 
tudo que eu já fiz.”

Em “Se Deus me Chamar 
Não Vou”, assume a voz de Ma-
ria Carmem, uma menina de 
11 anos que afoga a solidão e 
o medo da morte na esperan-
ça de se tornar escritora. Em “É 

Sempre a Hora da Nossa Morte 
Amém”, se transforma na septu-
agenária Aurora, uma mulher 
amnésica que, a cada capítulo, 
rememora as muitas mortes da 
filha Camila.

Ambos figuraram entre os 
dez indicados ao Prêmio Jabuti, 
em 2020 e 2022, e já mostravam 
a habilidade da escritora em se 
metamorfosear em vozes nar-
rativas distantes da sua — mes-
mo que a morte seja sempre 
uma nuvem pairando sobre sua 
cabeça.

Talvez menos como uma 
nuvem e mais como um ar con-
dicionado mal instalado ou um 
tijolo despencado de repente. 
“Sempre que eu vou sair de 
casa, eu penso na morte”, diz 
Carrara, acrescentando não ter 
nenhuma experiência pessoal 
que justifique essa ansiedade. 
Reconhece, contudo, que a 
tranquilidade não faz parte do 
seu caráter.

Empatia
Em seus 38 anos de vida, a 

escritora paulista nunca teve 
grande contato com o Sul, mas 
isso não foi problema na hora 
de escrever “A Árvore Mais So-
zinha do Mundo” em primeira 
pessoa. E é com muito cuida-
do que encarna a embocadura 
gaúcha.

No livro, um velho espelho 
português segreda com cinis-
mo lusitano o desenrolar da 
vida doméstica. Uma caminho-
nete Rural lembra, como uma 
avó afetuosa, o tempo em que 
a família tinha energia para 
passear pelas feiras de cidades 
vizinhas. Uma capa de prote-
ção usada nas plantações para 
manusear agrotóxicos assume 
a voz infantil de quem, tão ino-
centemente, precisa sentir a 
pele arder com o sol e o veneno.

“Eu valorizo muito o exer-
cício de empatia envolvido na 
ficção. Criar uma personagem 
do zero e sentir essa vida tão 
diversa da sua. Normalmente, 
são vidas cujos protagonistas 
reais não estão escrevendo li-
vros. Eles estão ali, consumidos 
pela sobrevivência. São vozes 
que precisam ser encontradas.”

Após escrever melhor romance de 2023,
Mariana Salomão acaba de lançar obra

Escritora valoriza empatia na escrita

RENATO PARADA/ DIVULGAÇÃO

LIVRO
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Agrogalaxy Participações S.A.
CNPJ: 21.240.146/0001-84 - NIRE 35.300.489.543

Ata de Reunião de Conselho de Administração Realizada em 17 de Setembro de 2024
1. Data, Hora e Local: No dia 17 de setembro de 2024, às 14:00 horas, na sede social da AGROGALAXY 
PARTICIPAÇÕES S.A. (“Companhia”), localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 
23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de 
Goiás, CEP 74230-025. 2. Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos membros 
do Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo Estatuto Social da Companhia. 3. 
Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Or-
dem do Dia: Deliberar sobre: (i) a renúncia apresentada pelo Sr. Axel Jorge Labourt ao cargo de Diretor Pre-
sidente, e ao cargo de membro dos Comitês de Sustentabilidade, Financeiro e de Pessoas da Companhia; (ii) a 
renúncia apresentada pelo Sr. Benildo Carvalho Teles ao cargo de membro efetivo do Conselho de Administra-
ção da Companhia; (iii) a renúncia apresentada pelo Sr. Welles Clóvis Pascoal ao cargo de membro efetivo do 
Conselho de Administração, e ao cargo de membro do Comitê de Sustentabilidade da Companhia; (iv) a renún-
cia apresentada pelo Sr. Maurício Luis Luchetti ao cargo de membro independente do Conselho de Adminis-
tração, e aos cargos de membro coordenador do Comitê de Pessoas e membro do Comitê de Auditoria Estatu-
tário da Companhia; (v) a renúncia apresentada pelo Sr. Eduardo de Almeida Salles Terra, ao cargo de 
membro independente do Conselho de Administração da Companhia; (vi) a renúncia apresentada pela Sra. 
Larissa Yastrebov Pomerantzeff ao cargo de membro efetivo do Conselho de Administração e aos cargos de 
membro coordenador do Comitê de Sustentabilidade, de membro do Comitê Financeiro e membro o Comitê de 
Pessoas da Companhia; (vii) a eleição do Sr. Eron Martins ao cargo de Diretor Presidente, que cumulará interi-
namente o cargo de Diretor Financeiro e de Relações com Investidores da Companhia; (viii) a alteração do en-
dereço comercial dos Diretores da Companhia; e (ix) a autorização aos membros da Diretoria da Companhia a 
adotar todas as providências necessárias para efetivar as deliberações tomadas nesta ata. 5. Deliberações: 
Após discutidas as matérias constantes da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração presentes, 
por unanimidade e sem quaisquer ressalvas, deliberaram o quanto segue: 5.1. Tomar conhecimento do pedido 
de renúncia apresentado pelo Sr. Axel Jorge Labourt, aos cargos de (i) Diretor Presidente para o qual foi eleito 
em Reunião do Conselho de Administração realizada em 6 de fevereiro de 2024; (ii) membro efetivo do Comitê 
de Sustentabilidade para o qual foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada em 28 de feverei-
ro de 2024; (iii) membro efetivo do Comitê Financeiro para o qual foi eleito em Reunião do Conselho de Adminis-
tração realizada em 30 de abril de 2024; e (iv) membro efetivo do Comitê de Pessoas da Companhia para o qual 
foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada em 30 de abril de 2024, conforme carta de renún-
cia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.2. Tomar conhecimento do pedido 
de renúncia apresentado pelo Sr. Benildo Carvalho Teles, ao cargo de membro efetivo do Conselho de Admi-
nistração para o qual foi eleito em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 28 de abril de 2023, 
conforme carta de renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.3. Tomar 
conhecimento do pedido de renúncia apresentado pelo Sr. Welles Clóvis Pascoal, aos cargos de (i) membro 
efetivo do Conselho de Administração para o qual foi eleito em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária 
realizada em 28 de abril de 2023, e (ii) membro efetivo do Comitê de Sustentabilidade da Companhia para o qual 
foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada em 28 de fevereiro de 2024, conforme carta de 
renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.4. Tomar conhecimento do 
pedido de renúncia apresentado pelo Sr. Mauricio Luis Luchetti, aos cargos de (i) membro independente do 
Conselho de Administração para o qual foi eleito em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 
28 de abril de 2023, (ii) membro coordenador e membro efetivo do Comitê de Pessoas para o qual foi eleito em 
Reunião do Conselho de Administração realizada em 27 de junho de 2024; e (iii) membro efetivo do Comitê de 
Auditoria Estatutário da Companhia para o qual foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada 
em 26 de maio de 2023, conforme carta de renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir da 
presente data. 5.5. Tomar conhecimento do pedido de renúncia apresentado pelo Sr. Eduardo de Almeida 
Salles Terra, ao cargo de membro independente do Conselho de Administração para o qual foi eleito em Assem-
bleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 28 de abril de 2023, conforme carta de renúncia arquivada 
na sede da Companhia, com efeitos a partir da presente data. 5.6. Tomar conhecimento do pedido de renúncia 
apresentado pela Sra. Larissa Yastrebov Pomerantzeff, aos cargos de (i) membro efetivo do Conselho de Ad-
ministração para o qual foi eleita em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária realizada em 28 de abril de 
2023; (ii) coordenadora e membro efetivo do Comitê de Sustentabilidade para o qual foi eleito em Reunião do 
Conselho de Administração realizada em 30 de abril de 2024; (iii) membro efetivo do Comitê Financeiro para o 
qual foi eleita em Reunião do Conselho de Administração realizada em 30 de abril de 2024; e (iv) membro efeti-
vo do Comitê de Pessoas da Companhia para o qual foi eleita em Reunião do Conselho de Administração reali-
zada em 27 de junho de 2024, conforme carta de renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a 
partir da presente data. 5.7. Eleger, para um mandato unificado da presente data até 23 de dezembro de 2024, 
o Sr. Eron Martins, ao cargo de Diretor Presidente, cumulando, interinamente, o cargo de Diretor Financeiro e 
de Relações com Investidores. 5.7.1. O Diretor acima eleito é empossado em seu cargo, mediante assinatura do 
respectivo termo de posse, conforme Anexo I a presente ata, tendo declarado, na forma da Lei das Sociedades 
por Ações e do Anexo K da Resolução CVM nº 80, de 29 de março de 2022, não estar incurso em qualquer dos 
crimes previstos em lei ou nas demais restrições legais que o impeça de exercer administração de sociedade 
mercantil. 5.8. Alterar o endereço comercial dos Diretores da Companhia, passando: a) o Sr. Marcelo Ematne 
Amaral, a ter endereço comercial na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, 
Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, 
CEP 74230-025; e b) a Sra. Marina Godoy da Cunha Alves, a ter endereço comercial na Rua T-37, esquina com 
a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor 
Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 5.9. Em razão das deliberações acima, a Diretoria 
da Companhia passa a ser composta, até 23 de dezembro de 2024, pelos seguintes membros: a) Sr. Eron 
Martins, no cargo de Diretor Presidente, cumulando, interinamente, o cargo de Diretor Financeiro e de Relações 
com Investidores; b) Sr. Marcelo Ematne Amaral, no cargo de Diretor de Suprimentos; e c) Sra. Marina Godoy 
da Cunha Alves, no cargo de Diretora Jurídica, Integridade e ESG. 5.10. Autorizar os membros da Diretoria da 
Companhia a praticar todos os atos e assinar todo e qualquer documento necessários à implementação das 
deliberações tomadas na presente reunião. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a 
reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, foi assinada por todos os presentes. 
Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. Conse-
lheiros presentes: Sebastian Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Larissa Yastrebov Pomerantzeff, Benildo 
Carvalho Teles, Mauricio Luis Luchetti, Eduardo de Almeida Salles Terra e Welles Clóvis Pascoal. Goiânia, 17 de 
setembro de 2024. Certifico que a presente confere com o original lavrado no livro próprio. Mesa: Sebastian 
Marcos Popik - Presidente. Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG nº 20243327676 em 
03/10/2024. Protocolo nº 243327676 e 01/10/2024. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi - Secretária Geral.
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Ata de Reunião de Conselho de Administração Realizada em 18 de Setembro de 2024
1. Data, Hora e Local: No dia 18 de setembro de 2024, às 07:00 horas, de forma exclusivamente digital, sendo 
considerada como realizada na sede social do AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A. (“Companhia”), 
localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial 
Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 2. 
Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos membros do Conselho de 
Administração da Companhia, conforme autorizado pelo estatuto social da Companhia. 3. Composição da 
Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Ordem do Dia: 
Deliberar sobre (i) o ajuizamento de pedido de recuperação judicial, nos termos da Lei 11.101/05 e do parágrafo 
único do artigo 122 da Lei nº 6.404/76 (“Lei das Sociedades por Ações”) e demais disposições legais aplicáveis; 
(ii) os termos e condições do Contrato de Indenidade (conforme definido abaixo) a ser celebrado com os 
administradores e empregados da Companhia ou de suas subsidiárias; (iii) a convocação da Assembleia Geral 
Extraordinária da Companhia que deliberará, dentre outros assuntos, sobre a ratificação da autorização ora 
concedida, em caráter de urgência, para o ajuizamento do Pedido de Recuperação Judicial; e (iv) a autorização 
para que os administradores da Companhia e das Subsidiárias adotem as providências necessárias para o 
implemento das deliberações aprovadas nesta reunião. 5. Deliberações: Após discutidas as matérias constantes 
da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração presentes, por unanimidade e sem quaisquer 
restrições ou ressalvas, resolveram: 5.1. Primeiramente, os membros do Conselho de Administração consignam 
que, não obstante os esforços e estudos empreendidos ao longo dos últimos meses pela administração da 
Companhia, em conjunto com seus assessores financeiros e legais, os desafios oriundos da atual situação 
econômico-financeira da Companhia e das suas subsidiárias, Boa Vista Comércio de Produtos Agropecuários 
Ltda., Agrogalaxy Franchise Ltda., Grão de Ouro Agronegócios Ltda., Grão de Ouro Comércio de Insumos 
Agrícolas Ltda., Rural Brasil Ltda., Campeã Agronegócios S.A., Agro Control Participações Ltda., Agrototal 
Holding Ltda., Bussadori, Garcia e Cia Ltda., Agro Ferrari Produtos Agrícolas Ltda., Ferrari Zagatto Comércio de 
Insumos S.A. e Agrocat Distribuidora de Insumos Agrícolas Ltda. (em conjunto, as �Subsidiárias�) se mantêm e 
vêm se agravando, o que demanda a tomada urgente de outras medidas que possam protegê-las até que seja 
possível implementar o equacionamento do seu endividamento e a readequação da sua estrutura de capital. 5.2. 
Em virtude do exposto no item acima, aprovar, em caráter de urgência e em segredo de justiça, o ajuizamento 
de pedido de recuperação judicial, nos termos da Lei 11.101/05 e do parágrafo único do artigo 122 da Lei das 
Sociedades por Ações e demais disposições legais aplicáveis, buscando, com tal medida, proteger a Companhia 
e as Subsidiárias de forma a possibilitar a continuidade de suas atividades, a proteção e manutenção dos 
serviços prestados pela Companhia e pelas Subsidiárias, a continuidade no estrito cumprimento das suas 
obrigações, a preservação do valor da Companhia e das Subsidiárias, sua função social e o estímulo à atividade 
econômica, promovendo o interesse da Companhia e Subsidiárias, e atendendo de forma organizada aos 
interesses de seus credores, trabalhadores, acionistas e demais stakeholders. 5.3. Adicionalmente, os membros 
do Conselho de Administração consignam que, primando pela salvaguarda dos interesses da comunidade de 
usuários dos fornecimentos e serviços prestados pela Companhia e pelas Subsidiárias, a medida tem por 
objetivo possibilitar o equacionamento do endividamento financeiro e a readequação da sua estrutura de capital, 
sem, entretanto, qualquer intento de afetar o estrito cumprimento de suas obrigações, conforme regulamentação 
aplicável. 5.4. Aprovar os termos e condições do contrato de indenidade nos termos do modelo arquivado na 
sede social da Companhia (“Contrato de Indenidade”), bem como sua celebração com administradores da 
Companhia, ad referendum da Assembleia Geral da Companhia, a ser convocada conforme item 5.5 abaixo. 5.5. 
Em consequência das aprovações das matérias acima, e em atenção ao artigo 122, IX, e parágrafo único da Lei 
das Sociedades por Ações, aprovar a convocação da Assembleia Geral Extraordinária da Companhia, incluindo 
a proposta da administração a ser oportunamente divulgada, para, conforme aplicável, (i) ratificar a autorização 
ora concedida, em caráter de urgência, para o ajuizamento do Pedido de Recuperação Judicial; (ii) instalar o 
Conselho Fiscal e eleger seus membros, nos termos do artigo 48-A da Lei nº 11.101/05; (iii) fixar o número de 
membros e eleger novos membros ao Conselho de Administração em decorrência das renúncias apresentadas 
e recebidas pela Companhia; (iv) ratificar a celebração de Contratos de Indenidade com os administradores e 
empregados da Companhia; e (v) alterar o estatuto social da Companhia para estabelecer diretrizes e 
procedimentos a serem seguidos para a celebração de Contratos de Indenidade. 5.6. Autorizar que os 
administradores da Companhia e das Subsidiárias adotem todas as providências necessárias para o implemento 
das deliberações aprovadas nesta reunião. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a 
reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, foi assinada por todos os presentes. 
Composição da Mesa - Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 
Conselheiros presentes: Sebastian Marcos Popik e Tomas Agustin Romero. Certifico que a presente confere com 
o original lavrado no livro próprio. Goiânia, 18 de setembro de 2024. Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente. 
Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG nº 20243272782 em 03/10/2024. Protocolo nº 243272782 
e 01/10/2024. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi - Secretária Geral.

O Brasil no topo do futsal 
mundial: conquistas e desafios

Redação

O futsal brasileiro é um 
símbolo de excelência es-
portiva. Reconhecido como 
um dos países mais vito-
riosos no esporte, o Brasil 
construiu uma história re-
pleta de conquistas, habili-
dade técnica, e uma paixão 
que ultrapassa gerações. 
Com cinco títulos mundiais 
da FIFA e uma série de es-
trelas que brilham tanto 
nos clubes locais quanto 
nos internacionais, o fut-
sal brasileiro tem sido um 
palco de grandes talentos 
e momentos inesquecíveis.

O Início 
O futsal surgiu no Brasil 

nos anos 1950, como uma 
forma adaptada de futebol 
jogado em quadras fecha-
das. Rapidamente, o espor-
te cresceu em popularidade 
e começou a se organizar 
oficialmente. Nas décadas 
seguintes, a Seleção Bra-
sileira de Futsal se tornou 
uma força imbatível, con-
quistando títulos e domi-
nando competições em to-
dos os níveis. A década de 
1980 marcou o início da he-
gemonia brasileira, período 
no qual jogadores como 
Manoel Tobias e Falcão co-
meçaram a transformar o 
esporte com sua genialida-
de e carisma.

Craques 
É impossível falar de fut-

sal sem mencionar Falcão, 
considerado o maior joga-
dor da história da moda-
lidade. Com suas jogadas 
de efeito e habilidade em 
dribles, Falcão encantou o 
mundo, colecionando prê-
mios e conquistando dois 
títulos mundiais, em 2008 
e 2012. Além dele, nomes 
como Manoel Tobias e Van-
der Carioca ajudaram a so-
lidificar o Brasil como refe-
rência no esporte.

A força do futsal brasilei-
ro sempre residiu na criati-
vidade e no improviso dos 
jogadores. Cada atleta que 
passou pela Seleção dei-
xou sua marca, inspirando 
jovens em todo o país a so-
nhar com uma carreira no 
esporte. Desde as quadras 
de colégios e clubes locais 
até os grandes palcos in-
ternacionais, a tradição do 
futsal brasileiro se sustenta 
pela dedicação e pelo talen-
to nato de seus jogadores.

A Nova Geração 
Hoje, o futsal no Brasil 

continua a ser um celeiro 
de talentos. Uma nova ge-
ração de jogadores, como 
Ferrão e Pito, vem se des-
tacando em ligas europeias 
e competições internacio-
nais. Ferrão, eleito por vá-
rias vezes o melhor jogador 
do mundo, é um exemplo 
claro do legado e da conti-
nuidade do estilo ofensivo 
e habilidoso que caracteri-

zam o futsal brasileiro.
Por outro lado, o cenário atu-

al também apresenta desafios 

significativos. A falta de inves-
timentos em categorias de base 
e a dificuldade em atrair patro-

cinadores ameaçam o desen-
volvimento da modalidade em 
território nacional. Enquanto 
as ligas europeias têm atraído 
muitos dos melhores talen-
tos do Brasil, o investimento 
doméstico ainda é limitado, o 
que torna mais difícil para os 
clubes locais competirem em 
nível financeiro e estrutural.

Impacto
O impacto do futsal brasi-

leiro é sentido em todo o mun-
do. Muitos dos jogadores que 
se destacam no cenário inter-
nacional começaram suas car-
reiras jogando em times brasi-
leiros e levaram o estilo alegre 
e dinâmico para outros países. 

Além disso, a maneira como o 
Brasil joga futsal — com im-
proviso, habilidade e alegria — 
influenciou o desenvolvimen-
to do esporte em outros países, 
fazendo do estilo brasileiro um 
modelo a ser seguido.

Torneios internacionais 
como a Copa do Mundo de 
Futsal e a Copa América são 
frequentemente dominados 
pela Seleção Brasileira, o que 
fortalece a ideia do Brasil 
como líder no futsal. Ao longo 
das décadas, o país construiu 
uma reputação que vai além 
dos títulos; é uma questão de 
identidade e cultura.

Para o futuro, os especialis-
tas acreditam que, para man-
ter a hegemonia, o Brasil pre-
cisa investir mais nas bases e 
garantir que o futsal continue 
a ser acessível para todos. Ini-
ciativas locais, torneios juve-
nis, e o apoio governamental 
são essenciais para o desen-
volvimento do esporte. Além 
disso, é fundamental trabalhar 
em parcerias que possibilitem 
maior visibilidade e profissio-
nalização das ligas nacionais.

Apesar das dificuldades, a 
essência do futsal brasileiro 
permanece intocada. O amor 
pelo esporte e a paixão pela 
bola nunca abandonaram o 
país. A cada torneio, a cada 
partida, novos talentos sur-
gem, prontos para dar conti-
nuidade a uma das histórias 
mais brilhantes do esporte 
mundial.
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